

Nomor 268
KANTOOR
BANTJEUJ
No. 16
BANDOENG

Becita Oemoem

tahoen ke 2
TELEFOON
NUMMER
4 4 4
BANDOENG

Directeur-Eigenaar: Ali Ratman
Hoofdred: Bakrie Soeraatmadja
INI HARI TERBIT 2 LEMBAR

Diterbitkan setiap hari
ketjoeli hari jang dimoeliakan
oleh Uitg. BERITA OEMOEM — Ditetak oleh Drukkerij ECONOMY

LOSSE NUMMER 6 CENT
Langganan . . . f 1.— seboelan
Advertentie . . . f 0.10 per regel
— Bajar lebih doeloe. —

INDONESIA

Barisan tentara Alat2 perang jg. modern di pertjoendjoekkan.

Pada hari Djoem'at j.l tentara telah berbaris disepandjang Semarang, Moelai djam 7 pagi dari Kampementsweg, sampai di Heerestraat moeka gredja Besar berhenti sebentar. Djam 9,30 berdjalan lagi teroes menoeodje ke Bodjong Wilhelmina plein. 3 Pesawat terbang poen melajang diatasnja. Disepandjang djalan ada saangat ramai.

Kantoor2 jg diliwati oleh barisan pegawaijnja bersama memperloek keloeat oentoe menjaksikan dan melihat barisan serdadoe teroetama perkakas perang jg terlihat modern. Pantser auto, meriam penembak pesawat terbang jg ditarik koeda dll. lagi.

Jang ada dimoeka barisan koeda, belakangnja muziek, serdadoe baris, muziek lagi, dibelakang sekali alat2 perang kompleet.

Adapoen jg. ambil bagian dari barisan tentara adalah Semarang, Magelang, Solo, Malang, Bandoeng, Salatiga.

Sepandjang djalan jang dilalui barisan kendaraanan kendaraanan perloe diberhentikan agar ta' megangoe adanja barisan.

Malamnja moelai djam 7 di Oei Tjong Ham weg moeka serkolahan H.B.S. tsrlihat pembakaran boenga api jang modern. Orang dari segala bangsa toeroet menjaksikan.

Rijksstudiefonds Soerakarta.

Ketoea baroe.

Kini telah sampai warta kepada kita kalau jg. mendjabat ketoea dari Rijksstudiefonds Soerakarta adalah diri toean K.R.M.T. Joedo negoro, boepati dari Klaten.

Barang jang dikeloearkan dari Indonesia

Ada koerangnja.

Aneta mendengar dari fihak partikelir, bahwa rintangan pengeloearan barang dari Djerman oleh adanya tindakan blokkade dari fihak Inggeris itoe praktis boleh dikatakan tidak mempoenjai pengaroeh kepada perdagangan Indonesia. Sebab perhoeboeng pengangkoetan barang dari Djerman jang tetap, moelai beberapa lamanja diberhentikan.

Tentang pengeloearan dari Indonesia dapat diketahoehi, bahwa pekerdjaan ini selaloe menjari djalan baroe goena melangsoengkannja.

Goena beberapa hasil soedah di dapati boeah jang baik, meskipun pada oemoemnja beloem boleh di katakan, apakah hal ini mempoenjai arti jang tetap.

Misalnja minjak citronella di waktoe belakangan ini di Asia dan Australia mendapat kemoendoeran banjak sekali, sedang India banjak koerangnja mengambillada, seperti Shanghai. Kabar kabartentang pemberhentian pengangkoetan beras kenegeri Belanda desakan Inggeris soedah doeloe didengar Aneta. Soal ini sebetoenja mengenai djoemlah jang tidak berapa banjaknja, demikianlah keterangan dari kalangan partikelir. (Pem.)

Kegontjangan Doenia bertambah loeas Tantangan Japan kepada Inggrís?

Berhoeboeng dengan tindakan blokkade Inggris, jang selaloe me moetoeskan segala perhoeboeng Djerman dengan lain-lain negeri jang neuraal, merampas segala kapal-kapal jang mengirinkan barang-barang ke Djerman demikian djoega sebaliknya, maka dimana mana timboel protest jang hebat sekali.

Beberapa negeri jang neutraal, merasa sangat diroegikan oleh tindakan Inggris itoe, karena bertambah hari bertambah banjaklah kapal-kapal jang ditahan dan ditenggelamkan.

Protest dari negeri-negeri jang ketjil, boleh djadi oleh Inggris tidak akan begitoe diperhatikan, tapi protest dari negeri-negeri jang sepadan dengan kekoetan Inggris tentoe protestnja itoe tidak hanya terletak diatas kertas sadja, tapi disertai dengan antjaman seperti tindakan jang diam bil oleh Japan.

Karena perboeatan Inggris jang dirasa meroegikan kepada Japan itoe, maka ambasadeur Japan di Londen memadjoekan protest jang keras sekali, dan disampingnja protest itoe, menoeoet warta dari „Asahi Shimbun“, bahwa Japan akan mengambil tindakan setjara pembalasan kepada Inggris.

Pertemoean hari raya Idilfitri di Pontianak. PERHATIAN MEMOEAS-KAN.

Hari Minggu pagi tanggal 19 November 1939 atas oesaha Parindra tjabang Pontianak di gedoengnja sendiri di Gevangenweg telah dilangsoengkan pertemoean All-Bahalal jang dikoen djoengi oleh anggota-anggotanja kl. 500 orang diantaranya beberapa kaoem poetri.

Atas permintaannja wakil pemerintah maka 3 orang, diantaranya siapa ter nampak Toean mantri politie Mangoensoeharto, djoega toeroet menaroe perhatian pada oepatjara oentoe Hari Raya ter seboet.

Pertemoean diboea dengan la goe kebangsaan oleh Toean AA. Harahap pada djam 6 pagi.

Lebih dahoele diterangkan apa artinja mengadakan pertemoean alal-bahalal terseboet.

Selandjoetnja diberikan kesempatan pada hadirin oentoe berpidato.

Diantara lain lain ada seorang tamoe, anggota Parindra dari Djakarta saudara P. Harahap, jang berbitjara dengan bersemangat.

Beliau menjatakan heran sekali, kota Pontianak jang dikirinja tempat ketjil sadja, soedah kelihatan semangatnja hebat sekali dan tidak maoe kalah dengan kota jang besar besar di Djawa. Di Pontianak ada terdengar banjak perkoempoelan lain lainnja jang baroe diberdirikan semerbak.

Mendengar chabar tentang ini memang sangat besar hati beliau karena para pendoeoek Pontianak soedah insjaf.

Dengan pendek kata, boleh kita seboetkan, bahwa Japan akan tjampoer tangan dalam peperangan di Europa itoe.

Tindakan Japan itoe, boleh djadi akan ditiroe oleh lain-lain negeri jang merasa diroegikan oleh Inggris, antara mana oleh Itali.

Kita bisa membajangkann, bahwa Japan akan tjampoer tangan dalam peperangan di Europa itoe soedah tentoe sendjatanja akan di hadapkan kepada Inggris, selain itu memang telah lama adaendam dalam hatinja Japan terhadap kepada Inggris, itoe karena „pasar Tiongkok“, sekarang ada alasan bagi Japan boeat membalas perboeatan Inggris.

Japan memboeat pembalasan kepada Inggris itoe, djika benar sebagaimana „Asahi Shimbun“ katakan, tidak boleh djadi djika Japan mengirinkan armada dan balatan taranja ke Europa, tapi pembalasannja itoe akan dilakoekan di Asia djoega, jang letaknja tidak berdjajahan dari poesat kekoetan Japan.

Dari doeloe kita telah ramalkan bahwa dikemoedian hari pas ti akan timboel perdoengaan antara Japan dengan Inggris di Zuid Chineseche Zee, roepanja apa jang kita ramalkan itoe, soedah dekat akan terlihat boektinja.

Betoel saudura B. Harahap tidak lama berdiri dipodium tetapi tjara pengoeapas ada djitoe sekali dan kedengaran seroean Hidoep dengan kehebatan.

Lain-lain pemitjara menerangkan hal maksoednja Hari Raya djoega dan bermaaf-maafan.

Sebagai penoeoep diandjoerkan oleh seorang pemitjara sam bil menerangkan maksoednja lebaran, agar para anggota dalam tahoen j.a.d. hidoep dengan sederhana. Djanganlah kalau mempoenjai oewang dipergoena kan oentoe barang jang koerang manfaat, kata pemitjara. Diterangkan djoega bahwa pada waktoe zaman soeah ini orang haroes tenang, oentoe segala-galanja. Djadi kita wadjib selaloe mendjaga penghidoepan dengan rapih. Tidak mempoenjai pindjaman pada orang lain, itoe berarti djoega sesoeatoenja kemadjoean oentoe bangsa kita!

Djam 10 lebih pemitjaraan diselesaikan.

Pertemoean tidak lantas diboearkan karena, meskipun dengan sederhana, djoega disediakan minoeman teh dan makanan koewe.

Sehabisnja makan dan minoeman para tetamoe tidak laloe poelang oleh sebab hoedjan keras, hingga di gedong sampai lama tinggal ramai anggauta anggauta bersanda goerau.

Pada djam 12 tengah hari, se telah hoedjan lebat berhenti para anggauta anggauta dengan senang hati poelang keroemahnja.

Kegentingan internasional di Asia akan bertambah hebat perdoengaan Japan Inggris seolah olah soedah didepan mata sedang Japan soedah tidak mempoenjai kekoetiran lagi terhadap kepada Roeslan, karena Roeslan soedah djadi sahabatnja Japan, bahkan diharap akan membantoe.

Djika terdjadi perang antara Inggris dan Japan di Asia, di Zuid Chineseche Zee itoe, jang mana moengkin bertambah loeas dan boleh kita katakan djadi perang diseloeroeh laetan tedoeh, kendati Indonesia tinggal neutraal djoega seperti sikap Nederland dengan peperangan di Europa itoe, tapi sekoerang-koerangnja Indonesia merasa perloe memperlengkapkan persiapan dan kekoetiranja jang lebih dari sekarang ini.

Sekarang Indonesia masi mempoenjai perhoeboeng dengan lain-lain negeri tentang economie. Djika petjah perang Inggris dan Japan dilaoetan jang dekat negeri kita ini, soedah tentoe perhoebongan economie negeri kita dengan negeri loearan akan terganggu.

Maka oleh karena itoealah, perloe dipikirkan dari sekarang, agar Indonesia tidak menderita kesoe karan jang hebat.

B. S.

Pertanyaan t. Soetardjo dan Kan.

21 November 1939.



Menoeroet soeatoe berita dalam „Nieuw van den Dag“, tgl. 20 Nov. 1939 burgemeester van wethouders Semarang telah memadjoekan soeatoe oesoel kepada gemeente boeat memoengoet belasting radio pada permoealaan tahoen 1940.

Rentjana persatoean ini bermaksoed akan memoengoet belasting besarnja f 0,40 seboelan dari orang jang mempoenjai radio.

Penanja memadjoekan pertanjaan kepada pemerintah, apakah pemerintah tidak sependapatan dengan penanja, bahwa belasting sematjam ini baik dipandang dari djoeroesan kepentingan jang choesoed, dianggap tidak baik.

Dan djika Pemerintah sependapatan dengan penanja, apakah pemerintah oleh karena belasting seroea itoe tidak dapat disetoedjoei olehnja akan soedi menjatakan pe-

rasaannja kepada dewan B. en W Semarang dan dalam seboeah surat edaran kepada semoea autonome gemeenschappen [dewan dewan sebagai gemeente, regentschap dll.).

Keterangan.

Dengan diadakan pemengoetan belasting sebagai jang dioesoelkan sekarang oleh B. en W. Semarang maka jang pertama menderita keroegian oleh peratoeran ini jaitoe pendengar pendengar radio di Semarang.

Dalam keterangan jang diberitoe atas oesoel ini, digambarkan bahwa peratoeran ini tidak membebankan sangat.

Sebab tidak selang berapa lama (moelai 1 Januari 1939) pembajaran Nirom ditoeoerkan dengan f 0,50 seboelan. Oleh karena, menoeoet pendapatan penanja, penoeoeran ini antara lain, djika tidak choesoensja menghendaki meringankan pendengar-pendengar radio, dan memberi kesempatan kepada mereka jang koerang mam poe agar dapat poela merasai tehnik Barat jang modern, maka menoeoet pandangan penanja keterangan jang lebih landjoet serta jang memoeatkan oesoel itoe tidak benar.

Kepentingan organisasi2 penjaran radio disetempat2, jang hanya dapat madjoe dengan baik djika anggautanja bertambah banjak, amat tidak menjetoedjoei oesoel sematjam ini.

Soeatoe subsidie sedjoemlah 1-5 dari pendapatan belasting — jang dalam hal ini menoeoet keterangan itoe roepanja akan diberitoe — tidak dapat menjamai pada koerban jang dipinta dari pendengar2. Dan poela tidak dapat menjamai pada pengaroeh jang meroegikan kepada djoemlah banjaknja anggauta perhimpoean2 radio.

Selandjoetnja dengan tidak langsoeng pemengoetan belasting sematjam ini — dan ini selaloe bertambah banjak, djika pada tempat lain diambil tjontoh Semarang itoe — mempengaroehi pembajaran pendengar2 boeat penjaran radio oemoem [Barat dan Timoer, jang berakibat meroegikan.

Oleh karena pada achirnja penjaran radio itoe ada penting boeat keboedajaan, dan dalam negeri ini oemoemnja masih moedah sekali, maka seharoesnja kemadjoeanja itoe sedapat-dapatnja djangan dirintang.

Kepentingan oemoem dan jang sehoesoed, jang disoeoet diatas, menoeoet pendapatan penanja diroegikan besar oleh soeatoe keoentoengan oewang jang ketjil, jang diperoleh disesempat sadja. Oleh karena itoe menoeoet pendapat penanja, belasting sematjam ini tidak akan disetoedjoei oleh Pemerintah (Pem).

Doodschouw ordonnantie.

Dengan besluit Wali Negeri telah ditjaboet besluit tanggal 9 Februari 1933 No. 15, dalam mana ditetapkan, bahwa ordonnantie doodschouw (miltpunctie) berlakoe di onderan Pakoentjen, district Adjibarang, Regentschap Poerwokerto, Residentie Banjoe mas.

Sementara dengan besluit Staatsb. 1939 no. 665 doodschouw ordonnantie telah dilakoekan dalam onderdistrict Soember, district Soekapoera, Regentschap Poerbolingo, Residentie Malang (Djawa-Timoer).

Kiriman

(Loear tanggoengan Redactie)

Candidatuur neutrale groep

Kepada
Redactie „Berita Oemoem“
di
Bandoeng.

Berhoeboeng dengan dimoetanja soerat kiriman tentang „Weg met verkiezingsstrijd“ kami minta dengan hormat, soepaja dari pihak kamipoen „diberi kelonggaran oentoek memoeatkan toelisan ini didalam toean poenja soerat kabar, ja'ni :

Kami menghargai andjoeran „Weg met verkiezingsstrijd“ tapi haroes di ketahoei lebih dahoele, apakah faktornja oentoek mentja pai itoe.

Keterangan-keteran jang menoe djoearah keakoeran, djangan hanya didapat dari satoe fihak sa dja, sebab keadaan sematjam itoe, bisa mendjadikan tidak enaknja lain fihak jang tahoe djoega apa artinja damai oentoek kita.

Toean Soerapati tentoe mengatahoei, bahwa masih ada sekean riboe pendoeoek Bandoeng jang tidak terikat dalam sesoeatoe politieke party. Mare kapoen sebagai pendoeoek Gemeente ada hak oentoek mempoe njai wakil dalam Gemeenteraad.

Semoea politieke partijen mem poenjai pengakoean akan membe la kepentingan ra'jat, sedang ra' jat sendiri (jang tidak terikat da lam politieke partij) ingin mem poenjai wakil dalam Gemeente raad, seolah olah dirintangi oleh sesoeatoe partij, althans menoe roet andjoeran toean Soerapati.

Diharap semoea pendoeoek Bandoeng, teroetama toean Soerapati mengetahoei, bahwa sesoe dahnja oleh Copag jang kemoedi an diseboet Neutrale groep dida pat satoe koersi oentoek wakilnja dalam Gemeenteraad, oleh karena terdjadinja beberapa hal jang ka mi pertjaja telah diketahoei oleh segenap partijen dan pendoeoek gemeente Bandoeng, maka terdjia dilah overdrecht zitel „dari Rd. Pandji Soenarjo kepada Raden Ajoe Sangkaningrat.

Hal ini ada disetoedjoei atau sekoerang-koerangnja segala lang kah kami (Neutrale groep) men dapat bantoean dari pada politieke partijen dan lain-lain groep, ja itoe: Pasoendan—Parindra—P. T.T.R.—Vereeniging combinatie Tabligh Islam—dan Comité Oem mat Islam dalam ini kota.

Soerat-soerat tanda persetoe djoean itoe, bisa dilihat pada Secretariaat Neutrale groep di Poeng koerweg No. 50 Bandoeng.

Katerangan jang terseboet dia tas itoe, ada menjatakan bahwa sikap toean Rd. P. Soenarjo dja oeh dari pada onverantwoorde lijk sebagai toedoean toean Soe pati.

Djika kita mengatakan bahwa tindakan toean Rd. P. Soenarjo itoe onverantwoordilijk, soedah tentoe semoea tanda persetoe djoean dari pada politieke partijen jang terseboet diatas itoe poen, ti dak berharga padahal inilah jang djadi kekoetannja Neutrale groep

Sampai sekarang tanda perse toedjoean itoe beloem ada satoe dari politieke partijen jang me narik kembali, dari itoe kami he ran djika zitel bekas Raden Ajoe Sangkaningrat (wakil dari Neutra le groep) akan diambil begitoe sa dja oleh sesoeatoe politieke par ty jang menghendaki zitel lebih dari pada jang ia soedah dapat kan, dengan tidak menghargai pada Neutrale groep itoe pada hal Neutrale groep sampai ini hari masih mempoenjai keinginan menaroh wakilnja didalam Gemeenteraad, meskipoen hanya se orang sadja dan tidak akan me minta lebih.

Lebih mengherankan lagi bagi kami, djika politieke party jang menghendaki zitel bekas Raden Ajoe Sangkaningrat itoe, jaitoe politieke party jang tadinja soedah memberikan soerat tanda perse toedjoean.

KOTA

Onderbouw A.I.I.

Pembantoe kita, A.S. menoelis dari Soekaboemi demikian.

Di Soekaboemi telah dibentoe k organisatie, jang dinamai Barisan A.I.I. sebagai werktroep dan jeugd storm dari perkoempoelan Igama Islam jang terbesar di Djawa Barat.

Soesoenan bestuur terdiri dari toean toean :

Eere Voorzitter K.H.M. Basjoeni
Voorzitter R.M.S. Koesoemabrata
Vice Voorzitter A. Damanhoeri
Secr. penningmeester M. Abdul hamid.

Pembantoe toean: K.H. Badroe din, M.A. Zarkasih, E. Danoe widjaja, M. Moechtar, M. Sapei, M. Marzoeki, M. Kosasih, M. Qoessej, M.O. Sanoesi.

Kepala kepala technisch: toean toean:

R.O. Soemaatmadja, R. Achmad Azis, S. Joesoef, M. Gozali, M. Mazazi.

Maksoed dan toedjoean:
Adapoen maksoed jang ringkas dari barisan terseboet jaitoe

1. Memadjoeng tinggi dan memadjoekan hidoep soeboernja Igama Islam Firqoh ahli Soennah Waldjamaa“h.

2. Memadjoekan ketjerdasan pri kehidoepan orang-orang Moesli min.

3. Berdaja oepaja oentoek meng hilangkan perselisihan dalam ka langan Igama Islam.

Tiada lama lagi akan disiarkan oleh Barisan terseboet Fermulier2 oentoek permintaan mendjadi ang gauta.

Soeboerlah! Hidoepalah! Ma djoelah! Ra'jat Islam soemoem nja.

Broche menghilang.

Njonja S tinggal di Gang Col lecteur No. 213 16 kemarin pagi waktoe berdjalan-djalan meliwati Gang Rana, penitinja jang bermata brilliant soedah djatoeh hilang. Poelisi diberi tahoenja, barang kali nantinja ada jang mememoe.

Leerling sersi aktif

Leerling sersi P dan A soedah giring seorang nama S asal dari Madjalangka. Ia tidoeraja dilos koeli-koeli di Carpentierstraat, dan telah ketahoean oleh leerling sersi terseboet diatas, mem poenjai satoe koper besi, dan terisi, barang-barang, asal tjoejian.

Ternjata, koper itoe kepoenja an J. jang djoega ingin dipos itoe.

Kami merasa perloe, bahwa zitel bekas Raden Ajoe Sangka ningrat haroes didoeoeki lagi oleh wakil Neutrale groep, sebab kepertjajaan jang soedah diberi kan dengan sepenoeh penoehnja pada kami poenja perwakilan, ka mi wadjib mempertahankannja.

Neutrale groep sangat merasa gembira menerima kesanggoean dari beberapa perhimpoean te roetama sekali dari perhimpoean Pasoendan, satoe politieke party jang terbesar didalam ini kota, bahwa perhimpoean-perhimpoe nan terseboet tidak memadjoekan candidaat djika Neutrale groep ingin menaroh wakilnja didalam Gemeenteraad Bandoeng.

Berhoeboeng dengan itoe patoet sekali djika lain lain party djoega jang beloem menjatakan persetoe djoeanja, akan mengambil tinda kan seperti Pasoendan enz..

Penoetoe kata kami penoeh dengan kejakinan, bahwa semoea perhimpoean di Bandoeng, ter oetama jang dahoele telah memberikan soerat penghargaan atas candidatuur dari kami (Neu trale groep) akan menetapi per setoedjoeanja, karena djika tidak demikian, dimanakah letaknja konsekoewensi?

Wassalam

Anggauta Neutrale groep
A. Soemaatmadja.

Toekang grajangi roemah.

Njonja A. K. tinggal di Win doestraat pernah ketjoerian satoe djas hoedjan, jang digantoengkan dikamar moeka. Pentjoeri tidak bongkar pintoe atau dinding, tjoe koep dengan seloendoepe pintoe jang terboeka.

Toean E. jang tinggal di Goen toerstraat kebetoelan mengetahoei perboeatannja si maling bekoek batang lehernja, dan anterkan si tangan pandjang ke kantoer poe lisi. Ternjata A. itoe seorang jang soedah mendjadi langganannja poe lisi.

Kebon binatang.

Pada hari belakangan ini, Ke bon binatang Bandoeng moelai dapat koendjoengan publik pada waktoe sore. Tidak hairan, kare na pada waktoe sore, sebeloemnja binatang-binatang itoe sama tidoer menoe djoekkan kebiasaannja ma sing-masing, dan djalan-djalannja soedah tersapoe bersih lagi. Siapa jang meliwati kandangnja lama, haroes awas. Sebab, lama itoe mendekati, selainnja minta maka nan, djoega sering menoe djoek kan adatnja jang tidak sopan. Ka lau lama itoe soedah poeterkan telinganja kesebelah belakang, pe nonton haroes awas, dan lekas-lekas lari, sebab sebagai terima kasih, lama itoe kasih persen loe dah. Inilah satoe tjara lagi bilang terima kasih, dengan loedahi ta moenja.

Lagi kembali sama kandangnja orang hoetang, jang sama menjam per minta persenan. Tapi awas, tangan djangan terlaloe deket, se bab sekali tangganja pegang ta ngan orang, tidak lepaskan lagi, sebeloemnja kasih tjioem. Dide katnja orang hoetan, nampaklah biasanja banjak anak anak, jang sama kasih makanan pada Tantor, gadjah ketjil, Didekatnja, tinggal biroeanj moeda moeda, jang se ring sering berdjanda, jang bisa menggalikan sipenonton.

Siapa taoe lihat koetjing besar, si Radja hoetan?

Disitoe pada sekarang ini ada tiga ekor anak singa, jang sering sering berdjanda seperti anak koetjing. Orang tidak sangka, bahwa binatang jang ketjil ketjil itoe, setahoen lagi soedah bisa terkam manoesia.

Oentoeng boeat Kebon binat ang, mendapatkan tiga ekor si nga ketjil itoe, dan ketiga-tigannja sehat. Indoeknja piara anaknja itoe dengan penoeh ketjintaan. Singa lelaki, jang oemoernja soe dah toea telah mati, karena sakit nier lama sekali.

Seekor matjan toetoel dari Atjeh jang baroe datang roepa-roepanja betah tinggal di Bandoeng, boekti nja sehat, dan ganas.

Pemboekaan djalan baroe.

Hari Kemis tg. 30 ini boelan poekoel 8.30 pagi djalan jang ba roe dekat Societeit Concordia akan diboe ka dengan officieel.

Sebeloemnja pemboekaan offi cieel itoe dilakoekan, maka semoea oendangan haroes menanti didalam eetzaal dari Societeit Concordia.

Terima kasih

Dengan perantaraan Beroem ini kita mengoetjapkan diperbanjak terima kasih, terhadap sekalian saudara-saudara laki-laki dan prampoeran, jang telah mengorbankan tenaganja oentoek peralatan zenazah

Rd. Moch. JASIN

almarhoem jang telah meninggal doenia pada kemarin, hari Senin ddo. 27 November 1939.

Moedah-moedahan kebaikan saudara-saudara itoe oleh Toehan dibalesnja.

Hormatnja
Njai Rd. OERI
Rd. WIRAMIHARDJA dan isteri
Rd. ARIFFIEN dan isteri
Rd. Moch. ATIH dan isteri

Meninggal doenia

Kemarin hari Senin ddo. 27 ini boelan, bertempat diroemahnja sendiri, di desa Tjiteureup Tjima hi, setelahnja menderit sakit jang begitoe lama, Rd. Moch Jasin, bapanja dari T. Ariffin, Redac teur dari soerat kabar ini, telah berpoelang ke Rachmattoeloh. Kita oetjapkan moga moga Zena zah itoe diterima Iman-Islamnja.

MELANGGAR ARTIKEL

315 dan 352 Swb.

Doeloe pernah kita kabarkan tentang aniajan jang dilakoekan oleh seorang bernama Moch. Sa lim tinggal beroemah di Tjitja lengka, terhadap seorang bernama R. Wirasoma jang djoega tinggal beroemah ditempat terseboet.

Jang mendjadikan alasan apa sebabnja Rd. Wirasoma dianiaja menoe roet katerangannja Moh. Salim, oleh karena R. Wirasoma pernah menghina dengan perka taan terhadap nama dan kehor matannja Assistent Wedana Tji tjalangka.

Menoe roet penjelidikan kita sendiri, bahwa Rd. Wirasoma, tidak pernah menghinakan nama dan kehoramatannja Assitent We dana itoe, sehingga terbitlah ke hairanan, apa sebabnja Moch. Salim soedah toeroet tjampoer orang lain poenja oeroesan?

Kini dikabarkan lagi kepada ki ta, bahwa toean Wirasoma besok pada tanggal 7 December 1939, haroes menghadap Landgerecht di Tjitjalangka, dengan haroes membikin perhitoengannja didalam doea perkara, ja'lah centang perka ra aniajan, dan perkara berkelahi.

Tetamoe agoeng di Bandoeng

Kita mendapat kabar bahwa Maharadja Tripra Manikya Bir Bihram Kuhu Deb Barmen Bahadar, salah seorang Mahara dja jang paling kaja di Britis Indië, besok pada tanggal 6 sam pai 9 December 1939 akan tinggal di Bandoeng dan menginap di Savoy Hotel Homan.

Maharadja terseboet jang pe siar bersama sama saudara peram poeannja Yuverenda

Doea orang Prinsseennja, pada hari Kemis jang laloe telah da tang dari Australia ke Soerabaia dengan menoe mpang kapal „Ma rella“.

Menoe roet angan angan Maha radja terseboet, perdjalanannja akan kelilingi seloeroeh tanah Djawa dan via Singapore teroes kembali ke negerinja sendiri.

Oentoek rombongan terseboet itoe, toeroet djoega seorang ber nama Wagner, jang mendjadi djoeroe bahasanja.

Pentjoeri benzine di P. T. T.

Tempo hari kita pernah kabar kan bahwa Hoofd Postkantoer Bandoeng telah ketjoerian 500 li ter benzine, dan pentjoerinja itoe 2 orang Chauffeur jang bekerdja pada kantoer terseboet.

Atas permintaannja Voorzitter dari P.T.T.R. kita bisa kabarkan lagi, bahwa kedoea pentjoeri itoe tidak bekerdja pada Hoofd Post kantoer, akan tetapi mareka orang bekerdja pada R. B. C. (Radiobe drijscentrale).

TADI MALAM

Parlement

Dasar si Ronda tida boleh me ngaso. padahal tadi malam maeo tidoer teroes 12 djam, dari poe koel 6 sore sampe poekoel 6 pa gi. Tahoe-tahoe poekoel 10 ma lem pintoe diketok sebab ada soe rat spoed dari si Podjokiono.

Isinja tjoe ma ngomel sama orang jang tida setoedjoe Indonesia ber parlement.

Singketnja sadja si Podjokiono bilang begini :

Boleh dikatakan semoea partij politik dan pergerakan sekerdja di Indonesia ingin berparlement, menjetoedjoei adanja Parlement. Apa itoe parlement artinja?

Marilah kita memboeka woo r denboek M.J. Koenen.

Parlement dari parler (fransch), artinja spreken (blanda) bitjara kata si Podjokina.

„Parlementair, zich parlemen tair uitdrukken, in betamelyke welvoeglyke beleefde termen.

„Parlementaire vormen in acht nemen is halflyk, beschaafd z ich uitdrukken“.

Maksoednja kira-kira : bitjara setjara „parlement“ ialah mema kai sopan-santoe d.s.b.

Djadi siapa jang tida parlemen tair, dialah tida beleefd tida beschaafd, mendoer M.J. Koenen.

Itoe woordenboek dipakai dari sekolahan Rendah sampai H.B.S. dus benar sekali.

Satoe moestahil toean Soetar djo dan PPBB. nja tida beschaafd dalam arti tida menoe kai par lement dengan parlementaire vor men. Bathin main-mata verlief verliefvan lahir merem lantaran ma rem, dalam arti ingin djoega ber parlement. Boleh ketawa djoera gan! Menoe roet terdjemahan Koe nen diatas, siapa jang menjeroe k kan kesopanan tentoe menoe kai parlement, ketjoekali kalau takoet nanti dirinja terdesak.

Baron Mathuraypack, pendja ga Podjok Pembangoen mentjatat bahwa mata orang Europa jang biroe dan ramboetnja jang berwar na ramboet djagoeng, boekanlah karena bibit dan toeroenan, tida lain lantaran hawa air dan maka nan.

Toean Palar wakil S. D. A. P. dan N. V. V. jang tempohari me lantjong ke Bandoeng djoega, roapanja telah lama tinggal di Europa.

Hawa air dan makanan Europa soedah mendjadi satoe dengan „djiwanja“. loear dalam. Djika bathinnja misih tetep a la Ratu Langie, pantensnja ja keloe ar da ri kalangan S. D. A. P.

Dan kalau P.P.B.B. tida toe roet tjampoer dalam politik, lain kali djangan maeo doedoek di R.R. dan tida perloe mempoenjai djago di Pedjambon, sebab itoe poen badan politik.

Begitoe si Podjokianan belang.

Boeat si Ronda sih tida maeo ikoet ikoet ngomel, sebab jakin semoea bangsa si Ronda dari tingkatan jang paling atas sampe jang paling rendah dalam hatinja sama setoedjoe Indonesia berpar lement, tjoe ma kepentingan diri sendiri jang memaksa boengkem sadja:

Si Ronda.

Kebon binatang menda pat hadiah.

Laboratorium, boeat penjeli kan keadaanja laotan di Betawi telah menghadaikan seekor koe tjing ikan, Kita ta' bisa menerang kan bagaimana adatnja koetjing ikan, sebeloemeja menjaksikan sendiri ke Kebon Binatang...

Seorang jang soeka meliara bi natang di Radio Malabar soedah mengasih persen seekor badjing jang bisa terbang. (Vliegende eekhooren).

Binatang ini djoega djarang orang jang mengatahoeinja, selainnja dirimboe-rimboe.

Peperangan dengan pensil dan kertas

Pekerjaan Dienst Rahasia mentjari Rahasia Moesoeh

Dalam satoe gedoeng dekat London pada masa ini dengan hiboek bekerdja sepasoekan laki2 dan perempuan-perempuan yang dengan kepandaian dan ketjepatan otaknja dapat mentoekan keselamatan satoe pasoean serdadoe serdadoe, kapal kapal dari Angkatan Oedara Inggeris (Royal Air Force).

Satue kesalahan, satue kesilapan atau kegagalan yang mereka lakoean dapat menjebakkan kalah tentara dalam satue kampanye atau pertempuran.

Kalau mereka dapat mentjari arti atau keterangan satue kalimat atau satue perkataan sadja, peperangan yang besar, baikpoen dilaoet, maoepoen didarat akan berachir dengan kemenangan bagi tentara sendiri.

Pekerjaan laki-laki dan perempuan itoe ialah menjelidiki dan menerangkan keterangan-keterangan atau pesenan-pesanan rahasia yang dikirimkan oleh militer moesoeh, atau spion-spion pada angkatan laet atau angkatan oedara, atau oleh agent-agent moesoeh yang bekerdja di Inggeris atau di negeri-negeri yang neutral kepada poetjoek segala angkatan dinegeri nja.

Didalam kantornja mereka bisa mendapat keterangan yang sangat penting oentoek kepala angkatan laet, oedara atau tentara setelah menjelidiki angka2 yang bersoesoen soesoeh itoe atau perkataan-perkataan yang soesoennja tidak ten toe atau kotjar-katjar, akan tetapi semoeanja beris soeatoe perintah atau pesenan-pesanan rahasia.

Otak lawan otak.

Seorang gentleman yang soedah toea, lengkap dengan tongkat dan katja matanja sekali, berdjalan-djalan dengan soekarnja diantara orang-orang yang ramai disatue straat di London.

Djika dibandingkan dengan pe moeda-pemoeda yang pemanggoel senapan dan berbaris dengan gagah dan teratoet, njata benar be tapa ketjilnja badan orang toea itoe, yang achirnja karena ketjil badannja hilang lenjap dari pe mandangan.

Kita seakan akan tidak pertjaja bahwa djiwa anak-anak moeda dan beriboe riboe lagi seperti me reka berada dalam tangan orang toea itoe, atau tegasnja pada soe atoe hari tergatoeng pada keta djaman pikiran (otak) yang ada dibelakang mata yang koerang ta djam itoe didalam kepala yang soedah oebanan.

Potongan badan orang itoe boleh menjadikannja ia boelan-boelan dari satue toekang bikin leloetjon, karena keadaannja seperti seorang „professor“ yang sering sila“. Akan tetapi sekarang ia di panggill oleh Kepala dari Intelligence Service oentoek mengadoe kepandaianja dengan lawanja yang keloeat dari Universiteit Bonn atau Heidelberg. Orang toea seperti itoe tidak akan bisa menembak dengan senapan satue pintoe loemboeng yang ditempatkan kan 10 m sekalipoen daripadnja, akan tetapi dengan kepandaianja mentjari tjari angka angka dan code-code ia dapat menghalangi soepaja beriboe riboe anak-anak moeda, serdadoe serdadoe, tidak menjadi oempan peloeoe atau disembelih dilapangan perang.

Intelligence Service Inggeris pada Perang besar yang laloe ter mashoer karena ketjakapannja, dan diakoei sebagai soeatoe alat perang yang berbahaya di seloe roeh doenia.

Beberapa ahli-ahli dan orang-orang pandai yang memboeat Dienst Rahasia itoe sedemikian mas hoernja telah tidak ada lagi sekarang akan tetapi dari pintoe se kolah sekolah tinggi di Oxford dan Cambridge keloeatlah angkatan baroe yang mendoedoeki tempat orang-orang toea itoe.

Djaoeh dari boenji senapan mesin dan dengoeng meriam yang besar besar bekerdja sepasoekan laki-laki dan perempuan dalam satue kantoer rahasia yang djoe ga menjalakan tjaranja ber perang dengan kaom Nazi itoe, akan tetapi hanya bersendjatakan kertas, pensil pensil dan..... otak. [Copy british Consulate General] Batavia.

Sport en Spel

Sport tindjoe

Vios-Mosvia 6-O

Selainnja competitie Persib soe dah moelai terpoetor lagi, pada hari Saptoe yang laloe dilapangnja Mosvia djoe ga diadakan pertandingan persahabatan antaranja Mosvianen contra Vios, yang terdiri dari pemain-pemain tjampoe ran, sinjo sinjo dan Indonesiers. Pertandingan itoe, karena tjai atah, maka mendapat koendjoengan yang besar Sorak rioeh sering terdjadi, karena permainan kasar. Pada itoe sore, Mosvia di tjoe koer dengan 6-O. Selainja permainan bal yang maksoednja sport dan mentjari kesehatan, maka pada itoe sore adoe sikoet dan loetoet tidak ketinggalan.

Beberapa orang pemain terpak sa dioesir dari lapang; bahkan jg teroesir itoe pemain dari fihaknja Mosvia (Jammer, tjalon pemimpin rajat, prestige toeroen. Red)

Sehabisnja kemarahan ta bisa ditahan lagi, tondjokan laloe ma djoe kemoeka.

Moedah-moedahan sadja, Directeur Mosvia mengetahoei kedjadian yang koerang sportief itoe.

PEKABARAN

Kesoekaran di Mekkah.

Sekalian bangsa Indonesia disoeroeh poelang sadja? Dari seorang familie bangsa Indonesia yang sekarang berada di Mekkah, SD, mendapat keterangan seperti berikoet:

Toeroet boenji soerat yang di terimanja dari familie di Mekkah

dinjatakan bahwa sekarang bang sa kita yang ada disana biar soe dah lama tinggal disitoe apa lagi yang baroe datang poela sedang menderita kesempitan hidoep se hari hari.

Sebabnja ialah harga makanan terlaloe tinggi dari biasanja. Misalnja beras berharga 70 sen satoe kati goela 50 sen dan barang-barang lain poen serba naik Hal ini dapat diketahoei sendiri ten toelah sebagai akibat dari peperangan ini djoe ga ada beroleh ke soekaran.

Demikian poela lebih djaoeh dinjatakan bahwa oelang kertas disana tidak lakoe lagi menjebakkan oelang yang dikirim dari sini ni dengan aangeteekend, kalau isinja oelang kertas dikembalikan kesini sebab disana sebab di sana tidak lakoe.

Diantara djemaah2 hadji jg baroe berangkat kesana, mana mem bawa oelang kertas soedah ke soesahan dan oelang itoe terpak salah lagi dikirimkan kepada fa milienja disini soepaja ditoe karkan dengan oelang paun lantas dikirim kesana.

Kabar yang dirasa penting djoe ga maka dalam soerat itoe ada poela dinjatakan bahwa sekalian orang Indonesier jg disana lebih terkenal dengan soebatan, „orang djawi“ akan disoeroeh kembali meninggalkan tanah soetji itoe.

Sekian djaoeh kabar demikian yang soembernja dari koran-koran Arab beloemlah ada kita djoe mpai. Oleh sebab itoe poela kebe narannja masih disangsikan. Tetapi kalau ditilik kepada kegon tjangan politiek doenia sekarang, maka ada yang dinjatakan itoe dengan sebenarnja.

Radja Inggeris mengesahkan pembalasan perang mijnen

Fihak neutral menentang keras tindakan Inggeris

Perang laetan

Sampai penoetoe minggoe belakng ini, djoemlah kapal Inggeris yang ditenggelamkan oleh mijnen Djerman tidak koerang dari 11 boeah, kapal netral 4 boeah, dan 2 boeah kapal Perantjis.

Dioekoer besarnja, maka Inggeris kehilangan 25,787 ton, fihak netral 23,949 ton, dan fihaknja Inggeris 3,000 ton.

Lijst kapal korban mijnen.

Dikabarkan kapal kepoenjaan Inggeris „Housten Grange“ yang besarnja 5000 ton tenggelam. Anak boeah kapalnja semoeanja tertolong. Kapal Djerman didekatnja poelau Denemarken melanggar mjin dan tenggelam. Anak boeah kapalnja yang tertolong hanya 3 orang. Doea boeah kapal lagi ke poenjaannja Inggeris, „P. en O. liner, dan „Pilsudski“ karena melanggar mjin tenggelam.

Inggeris membeslah kapal moesoeh.

Kapal pengangkoet barang, ke poenjaannja Djerman „Borkum“ telah dibeslah oleh kapal perang Inggeris, dan dikirimkan ke Inggeris. U-boot yang mengetahoei itoe, serang kapalnja itoe dan di bakarnja. Seboeah kapal Djerman lagi dapat ditawan oleh Inggeris, dan dengan selamat dibawa kepe laboehan Inggeris.

CAMPAGNE ANTI-MIJN

Ministeri Inlichtingen Inggeris telah memperkoetkan campagne Anti mijnen. Waktue dioemoemkan, minta tenaga dari rajat, maka ta'koerang dari 2000 orang jg memadjoekan namanja. Mereka itoe akan dipekerdjakan dipraoe praoe yang djoemlahnja ta'koerang dari 200 boeah, oentoek menjapoe adanja mijnen.

Perahoe-perahoe itoe nantinja akan dibantoekan pada angkatan laet Inggeris.

MOELAI GENTING.

Soerat kabar „Politikan“ mengabarkan, bahwa pesawat pembela Finland telah menembaki pesawat Roeslan yang mengadakan penjelidkan diatasnja Karelie.

Dikabarkan lebih landjoet, bahwa angkatan oedara Roesland itoe saban hari mengadakan penaroengan diatasnja daerah Karelie itoe.

Perboeatan membawa kemenangan.

Soerat kabar „Standard“ menerangkan dalam hoofdartikelnja, bahwa negeri Belanda boleh dan sebaroesnja memadjoekan protest keras padatindakannja Inggeris yang akan membeslahi im dan export barang Djerman tetapi disampingnja itoe negeri belanda ha roesberani berboeat. Kabar yang mengirinkan ialah bahwa pembesar pembesar pelajaran dan anak boeah kapalnja berseotoedjoe melandjoetkan pelajarannja. Dekat bangsa Belanda yang sedemikian menoe ndjoekan baiknja adat bang sa belanda. Hanja perboeatanlah, yang mendatangkan kemenangan

Pembikinan kapal Amerika diperloekaskan.

Minister marine Amerika Edison dalam rapportnja tahoenan memberikan adviesnja president Roosevelt, soepaja pemerintah melangsoengkan rantjangan pembikinan kapal-kapal dagang Amerika.

Dalam rapport itoe dimintakan berhoebeng dengan gantinja ke adaan internasional, soepaja program pembikinan kapal kapal itoe dipertjapkan, dan ta' per

loe mengingatkan banjak sedikitnja rintangan.

Kapal-kapal perang haroes ditjoe koepi pegawai nja. Selainnja onderzeebooten, maka semoeanja kapal perang, termasuk djoe ga linischepen, vliegdekschepen, torpedobootjagers dan hulpvaartuigen, hanja mempoenjai pegawai 85 pCt. Dalam keadaan normal maka djoemlah pegawai itoe soe dah boleh dipandang sempoerna, tetapi dalam waktue genting se karang ini, maka kekoerangan itoe perloe ditjoe koepi.

Edison menerangkan lebih djaoeh, bahwa koopvaardijvloot yang modern, dan tjepat, dengan tjoe koep anak boeahnja penting sekali boeat keselamatannja Amerika dalam waktue perang.

PASOEKAN INGGERIS BERANI.

Ministeri angkatan oedara Inggeris menerangkan bahwa pasoe kan pasoe kan oedara Inggeris waktue mengadakan penjerangan dipangkalannja Djerman, Helgo

land, dan Wilhelmshafen menoe djoekan ketambahannja.

Salah satue djoeroemoedi Inggeris soedah terbang begitoe ren dah sehingga bisa mengambil poe tretnja pangkalan Djerman. Tem bakan dari fihaknja Djerman tidak dipikirkannja. Penerbangan Inja pasoe kan Inggeris itoe mengalami kesoekaran yang keras karena tebalnja saldjoe dan pedoet.

Oefening di Leningraad

Dalam hari-hari yang belakangan ini telah terdjadi oefeningen pembelaan oedara di Leningra.

Luchtalarm diboenjakan beberapa kali dan dilakoean berseotoe djoe an dengan tindakan defensie.

Kronstadt dan benteng-benteng lainnja disepandjang pantai teloe k Finland, digelapkan.

Armada Sovjet Roeslan dilaoetan Timoer sekarang ini dengan bekerdja bersama sama dengan luchtmacht melakoean manoeuvres yang loeas didaerah teloe k Finland dan Laoetan Timoer.

Kapal kapal silam Sovjet mem perloeas pelajarannja sampai diseloeroeh Oostzee.

Station-station radio yang baroe ditempatkan dipantai barat Estland dan Letland, dan dibebepa poelau Oostzee.

Amerika mengantjam Japan ?

Doega doega Japan

Miyako Shimbun menerangkan, bahwa Amerika boleh djadi akan mengambil tindakan yang lebih keras terhadap Japan, sehabisnja perhoebengan dagang antara Japan dan Amerika nanti pada tanggal 26 Januari 1940 dipoetoeskan.

Soerat kabar itoe menjatakan bahwa Amerika tidak sa dja akan memadjoekan permintaan keroegian, tetapi djoe ga menoe ntoet, soepaja Japan memberhentikan serangannja di Tiongkok

Japan ta' akan menoe roeti kemaoeannja Amerika. Oleh karena itoe Japan perloe mengambil tindakan-tindakan yang lain, oentoek menoe toep keroegiannja karena dipoetoeskannja verdrag dagang itoe. Kalau sadja Amerika mengoemoemkan embargo perdagangannja dengan Japan, maka Japan dengan sigera haroes menghoeboengkan diri yang rapat dengan Sovjet-Uni, Djerman dan Indonesia, soepaja perdagangannja lebih loeas lagi.

Amerika mempoenjai maksoed, akan merintangki keamananja Japan di laetan tedoeh.

Woordvoerder departement oeroesan loear negeri Japan, waktue dalam persconferentie menerangkan, bahwa per dagangan antara Japan dan Amerika akan dilandjoetkan, meskipoen dengan tidak memakai verdrag. Hanja bedanja per dagangan yang tidak dengan verdrag itoe bisa mendapatkan banjak rintangan.

Dengan menjoetat keterangannja Senator Key Pittman woordvoerder itoe menerangkan, meskipoen kongres akan memberi kekoesaan sepoeh poehnja pada president menjalakan embargo pada export barang-barang ke Japan tiap tiap orang yang sehat fikirannja, baik di Amerika ma oepoen di Japan, akan menjdaga, soepaja tindakan Amerika ka itoe tidak membikin tambah keroehnja perhoebengan dagang. Orang-orang yang sehat fikirannja di Amerika itoe diwakili oleh Senatoren Borah dan Vandenberg.

Menjedihkan.

Woordvoerder Japan itoe menerangkan lebih djaoeh, bahwa kesoekaran-kesoekaran yang bisa timboel, karena embargo export barang Amerika ke Japan, kalau ta'dapat di singkirkan, akan membawa keroegiannja kedoea negeri itoe. Dengan poetoesnja perhoebengan Amerika dengan Japan, maka Japan nantinja akan dapat barang keperluanja dari Brazilia, Argentina dan negeri-negeri lain lagi. sementara itoe, perhoebengan Japan dengan Roeslan makin hari makin menjdai baik.

FOTO

STUDIO

ALOEN

PR. SOEMEDANGWEG 49 — TELEFOON 674

BANDOENG.

FOTO yang bersemangat hidoep-netjis dan tidak menegenal gagal hanja di:

NATUURLIJKE GENEESWIJZE
VAN

Ch. Hardin Tabib

Soeniaradjaweg No. 8A - Telef. 1664 - Bandoeng

Toean-toean dan Njonja-njonja djangan poatoes pengharepan, kapan misih bisa dapat perteloengon dari **Ch. Hardin Tabib**, boeat segala penjakit, biarpoen itoe penjakit soedah lama of baroe, dengan **Zonder Operatie**.

Seperti:

Wasir (Aambeien), Asthma, Batoek, Boeah Pinggang, Medjen, Sakit Kentjing, Sakit Prampoean, Kentjing Manis, Merengkoel, Beri-beri, Oeloati, Sakit Kepoetian dara, (Pikthay), Malaria, Sakit Toelang, Sakit terlaloe gemoek, Koerang Koe-wat, (Sahwat dan laen-laen), Semoea penjakit diobatin, tida dipotong, (zonder operatie), saja soeda dapet banjakit poedjian certificaat dari Toean-toean dan Sobat-sobat. Saja harep datang menjaksikan sediri, djangan sampe kasep (laat).

- Bole panggil di Kota atawa di lo ear Kot -

Obat - obat bisa kirim deng n Rembours.

Nadruk Verboden.

Priksa Mata Gratis

Mata jaitoe salah satoe anggahota badan jang terpenting sekali oentoekehidoepan manoesia. Kaloe mata koerang awas, sama sadja dengan orang hidoep di tempat jang gelap.

Kaloe Toean maoe pake katja mata, djangan sangsi lagi, moesti datang ke toko kita, tentoe kita aken periksa dengan teliti.



SOENIARADJA OPTICAL

Soeniaradjaweg No. 17 - andoeng

TJIN TJOE KAUW TJOO SAN TJAP

OBAT BATOEK IKAN MAS

BATOEK ENTENG 3 SAMPE 1/2 DOZIJN MISTI BAIK
KERAS 1/2 DOZ SAMPE 1 DOZ

awas!!! in dia diagnosis obat batoek jin hoo kauw hoo dan hap ikan mas sangat meestajab dan mandjoer soeda berdoekle hingga terkuat diantara de-geu tida pihh hingga bole mindem goena diagan badan dengan jeroerang Masja batoek bida perdoel batoek lama atoa- pance, batoek hena aer cedfan, batoek hitor soeh batoek itoe demoea bisa jadi penjakit jang amat hebat dan bisa toelar mencekar dipaleu toemah hingga bisa mengidati kamukutan of mlarat maka pabeleunya diadi se-paja lekas di basmi, penjakit Masja batoek itoe makalah Obat batoek jang paling sempurna kwalitit di- melinhen obat batoek hap ikan mas jantah itoe hap diantar goemah wat dan boko semoea sedia, hal penga- toeran bole bulja Circular di dudu

ORANG JOEA LELAKI
ATAWA PREMPOEAN
TOEA DAN MOEDA
ANAK ANAK DAN
ORANG BOENTING
SEMOEA
BOLE MINDEM

5 MENIT
BERBIKTI

Hoofddepot: TOKO OBAT TAY AN HOO
TANAH LAPANG 10 TEL No 1620 BATAVIA

Hoofddepot: TOKO OBAT TAY AN HOO Tanah Lapang Glodog No 10
TELEFOON 1620 - BATAVIA

Agenten: BANDOENG: DJIN SENG TONG-BAN AN HOO-ENG SENG TJAN-BAN KA TJOEN-DJIE THIAN HOO-DJIE HOO TONG-THIAN SENG HOO-THAY SENG TONG-BAN SIOE TJOEN-THIAN SIOE TONG-BAN GOAN TJOEN - Tjimahi: Po An Tong-Djokja: Tay An Tjan Tegal: Po Seng Tong-Lamong: Tay Seng Ho-Tandjoeng Pandan: Tie An Tong-Soekaboemi: Po Tjoe Tong-Pekalongan: Tay Tjoen Hoo-Blitar: Eng Tong Hoo-Tjilatjap: Tjee Lam Yok Pong-Solo: Eng Tay Hoo-Makasar: Eng Tay Hoo-Tasikmalaja: Ek Goan Tong-Djember: Eng Seng Hoo-Lahat: Tjee Tjong Tong-Malang Tek An Hoo-Lam Tong Yok Pong-Magelang: Thay An Tong-Djombang: Tjee Seng Hoo-Madioen: Eng Tje Hoo-Indramajoe: Ek Sioe Hoo-Soerabaja: Tjee Bin Yok Pong-le Kiem Tie-le Djen San-Semarang: Ngo Hok Cong-Gombong: Theng Tjhoen Yok Pong-Toeloeng-agoeng: Tay Seng Hoo-Palemang: Tian Seng Kok-Tjepoe: Eng Tek Hoo-Garoet: Tong Hoo Tong-Tjirebon: Tong Bie-Tangerang: Ban Hok Soen-Buitenzorg: Eng Hok An-Semarang: Poen Leng Tong-Tjikampek: Seng Seng Tong-Modjokerto: Tjee An Jok Tong-Banjowangi: Ban An Jok Pang-Poerwokarto: Eng Tjoen Ho-Tjikarang: Siong Hoo Tong-Karawang: Ho Pa Nian-Kediri: Djie An Koeng-Soekaboemi: Tong Tan Yok Pong. I (rab)

Harga Pasar

Palembang.

Ambtenaar voor de Coöperatie en Binnenlandschen Handel memberitjattetan sebagai berikoet:

Beras tjere 5pCt dari S' baja dan Banjoewangi per 100 Kg.	f 9.50
pada soedagar ketjil	f 9.—
Beras tjere 15pCt dari id. per 100 Kg.	f 8.90
pada saudagar ketjil	f 10.—
Beras Palembang No. 1 per 100 Kg.	f 6.24
pada saudagar ketjil	f 7.—
Padi oeloe per 100 Kg.	f 3.60
Ceras ketan dari Siam per 100 Kg.	f 10.50
pada soedagar ketjil	f 12.50
Ceras ketan dari Djawa per 100 Kg.	f 9.65
pada soedagar ketjil	f 11.50
Dedek Palembang No 1 per 100 Kg.	f 1.50
Idem No 2 idem	f 1.60
Dedek oeloe per 100 kg	f 0.40
Kadele dari Ampenan per 100 kg	f 8.10
pada soedagar ketjil	f 9.—
Kadele dari Djawa per 100 kg	f 7.80
pada soedagar ketjil	f 8.50
Kadele dari Djawa per 100 kg	f 7.80
pada soedagar ketjil	f 8.50
Kadele dari Palembang per 100 kg	f 7.70
pada soedagar	
Katjang idjo dari Djawa per 100 kg	f 8.90
dari soedagar ketjil	f 10.—
Katjang tanah dari Tjirb. per 100 kg	f 12.15
pada soedagar ketjil	f 13.50
Widjen item dari Ogan per 100 kg	f 5.65
Widjen poeth idem	f 6.50
Kool dari Djember per 100 kg f 16.— per pond	f 0.11
Sawi per pond	f 0.06
Prai per pond	f 0.09
Tomaat per pond	f 0.12 ⁵
Wortel dari Btw. p. pond	f 0.10
Biet idem	f 0.10
Bajam satoe iket	f 0.02
Lobak idem	f 0.05
Oebi ketela per 1 kg	f 0.05
Kentang (koemeli) dari Be tawi per 100 kg	f 9.75
dari soedagar ketjil	f 11.—

Toean soedah bati s.k.

„Berita-oemoem“

Oude Kerkhofweg 16 Bandoeng

Minta mendjadi langgan nan kepada Adm. soerat kabar ini, jang loeas pe mandangannya tentoe me njenangkan.

Idem dari Bandoeng	f 11.35
pada soedagar betjil	f 13.—
Danas per 1000 bidji	f 22.50
per 1 bidji	f 0.03
Pisang besar 1 tandan	f 0.30
per 1 sisir	f 0.06
Idem ketjil 1 tandan	f 0.20
per 1 sisir	f 0.03 ⁵
Djeroek besar per krاند.	f 4.—
boeat 1 bidji f 0.08 sampai	f 0.10
Mangga Indramajoe per 1 peti	f 4.—
boeat 1 bidji f 0.04 sampai	f 0.08
Mangga Madoe per 1 peti	f 3.25
per 1 bidji f 0.04 sampai	f 0.05
Mangga golek per 1 peti	f 4.—
p. 1 bidji dari f 0.08 sampai	f 0.10
Mangga haroemanis p. 1 pt.	f 4.—
p. 1 bidji dari f 0.08 sampai	f 0.10
Ajam per ekor dari	f 0.40
sampai	f 0.80
Bebek per ekor	f 0.50
Telur bebek dari Betawi	
per 300 bidji	f 8.50
per 10 bidji	f 0.30
Idem asin per 300 bidji	f 8.—
per 10 bidji	f 0.28
Telur Ayam dari Palembang per 100 bidji	f 3.—
per 10 bidji	f 0.30
Minjak klapa tjap ayam	
per blik besar	f 2.25
per botol	f 0.13 ⁵
Idem blik ketjil	f 0.60
ketengan per botol	f 0.12 ⁵
Goela pasir poeti per look	f 12.40
per 1 kg	f 0.15
Goela aren dari Ogan per boengkoes	f 0.05

Masoeakkanlah advertenti pada dagblad BERITA - OEMOEM Tentoe berhatsil

DI BANDOENG.

Padi boeloe per 100 Kg.	f 4.10
Padi Segon idem	f 4.30
Beras Tjiandjoer spec. id.	f 9.40
Idem No. 1 id	f 9.10
Idem Krawang K.B.A.	f 7.80
Idem s.K-B-B.	f 7.60
Idem Segon I Bd. id	f 7.90
Kedele (mata item) id.	f 4.94
Idem m.i. per quint.	f 4.54
dari Ngandjoek, zonder karoeng	
Idem m.i. kwal. Amboeloe	f 4.90
per quint.	f 9.80
Katjang tanah 100 Kg.	f 8.80
Katjang idjo id.	f 8.80
Klapa per bidji f 0.02 atau f	0.03
Minjak klapa per blik	f 2.45
Goela aren per pakje	f 0.04
sampai	f 0.20
Kentang 1e Kw. per 100Kg.	f 7.35
Idem 2e Kw. id.	f 6.90
Idem 3e Kw. id.	f 6.25
Kool (poeth) per satoe	f 0.08
sampai	f 0.20
Wortel per 10 iket	f 0.10
sampai	f 0.20
Ciet idem	f 0.10
sampai	f 0.20
Kemir per 10 bidji	f 0.04
sampai	f 0.15
Radjis per 10 iket	f 0.04
sampai	f 0.05
Sladah bokor per 10 bidji	f 0.05
sampai	f 0.10
Petsai per 10 iket	f 0.07
sampai	f 0.15
Bawang per kati	f 0.06
Lombok merah p. 100 bidji	f 0.15
sampai	f 0.30
Djeroek Garoet p. 10 bidji	f 0.35
sampai	f 0.60
Mangga gedong p. krاند.	f 1.25
Mangga Indramajoe p. krd.	f 0.60
sampai	f 0.90
Mangga Kidang p. krاند.	f 0.45
sampai	f 0.60
Mangga bapang p. krاند.	f 0.50
sampai	f 0.80
Kain tenoen poeth p. codi	f 16.50
boeatan Madjalaja.	
Idem berwarna p. codi	f 16.75
boeatan Madjalaja.	
Idem soetraganas p. codi	f 26.—
boeatan Madjalaja.	
Ajam p. ekor f 0.35 sampai	f 0.60
pasar Bandoeng.	
bebek (meri) per ekor	f 0.40
sampai	f 0.50.
Telur ayam per 10 bidji	f 0.22 ⁵
sampai	f 0.25
Telur bebek per 10 bidji	f 0.18
sampai	f 0.20

PAKAIAN oentoekehari Raya Aidil fitr'i kaen batikan jang moengil, Tjita, Trico, tusor, Silco, Saroeng poleng gintir, Samarinda, Tjerme, lebih dari ratoesnja roepa, Trompah, Sepatoe d.l.l.

Taman Batik

TOKO „HALIM“

KALENDER boewat taon 1940 menoenggoe Njonja dan Toewan, kepingin mengikoentja.

GRATIS

Boeat jang aken berlangganan boelan DECEMBER 1939 moelai ini hari bisa dapet Courant Gratis.

Adm. Beroem

MINTALAH LANGGANAN

Dagblad „BERITA - OEMOEM“

Nama

Adres

Moelai tt. minta berlangganan

„BERITA-OEMOEM“ Wang abonement banjaknja f

boeatboelan bersama ini dikirimkan kepada Adm. Ber. Oem. dengan postwissel, (via rekeninglooper Beroem.)

..... tt. 1939.

Tanda tangan :

Kepada
Adm. Dagblad
„BERITA-OEMOEM“
Bantjeu 16 - Bandoeng.

Apakah Italia tetap neutral?

II

Samboengan kemarin

Pada tahun 1914-1915 per djangjian Segi Tiga berada dalam keadaan yang sangat baik, karena Austria-Hongaria berada dalam perang, yang berarti bertam bahnja moesoeh kedoea negeri itoe. Akan tetapi keadaan sekarang berlainan. Tidak ada sesoeatoe apapanoen yang diminta Italia pada Djerman, sementara Djerman pada masa ini dapat menawarkan Tunisia, Egypte, Somali-Inggris dan Somali-Perantjis, atau apa jang lain kepada Italia sebagai oempan memantjing Italia boeat ikoet bersamajna.

Akan tetapi walapoen begitoe persahabatan antara Italia dan Inggris tidak akan poetoes. Beberapa waktu jang laloe seorang pem besar Italia menjatakan bahwa se karang soedah sangat berkoerang perasaan sakit hati pada Inggris jang disebabkan oleh antjaman Inggris pada Italia ketika perang Abesenia dahoeloe. Perasaan persahabatan jang soedah berakar itoe akan dapat diperkoeatkan dengan pekerjaan pekerjaan jang memberikan hasil jang baik.

Kemoengkinan jang dilihat oleh Hitler oentoeck mempersatoekan Roessia dan Djerman jang akan mendjalankan kehendaknja diseloeroeh Europa Timoer, Tengah dan di Balkan menerbitkan marah Italia. Sedjak peperangan besar dahoeloe Italia telah beroesaha dengan tidak berhenti hentinja oentoeck memperloekaan kekoesaan politik dan perdagangnja dalam daerah daerah ini. Terle bih lebih lagi setelah dia mere boet Albania dia telah mendjadi satoe negeri Balkan dan telah menoendjoekkan tanda tanda bahwa dia akan madjoe kemoeka se bagai pemimpin dari negeri negeri di Balkan.

Walapoen sebermoela per djangjian antara Roessia dan Djerman itoe dianggap sebagai satoe hasil diplomatiek jang besar. ke soedahan dari pact Roessia-Djerman itoe menjabekkan bangsa Italia menaroeh tjoejiga padanja.

Sedang Italia beroesaha memi sahkan Bolsjewisme dari Pemerin tah Sovjet, tiba-tiba Stalin, mene rangkan maksoed-maksoednja oen toek membawa segala bangsa Slavja dalam satoe lingkoengan, tjita-tjita mana berdasar atas Pan Slavisme jang soedah lama diran tjangkan. Djoega Mussolini sangat terkedjoet karena setelah sebagian dari Polonia dibagi kepada Roessia, maka adalah ini berarti bahwa Hitler memberikan kesempatan pada Bolsjewisme oentoeck me loekaan pengaroehnja dimana Italia telah lama djoega mengin tjerkkan matanja.

Apa jang dikehendaki bangsa Italia.

Sebagian besar dari bangsa Italia menghendaki soepaja Mussolini mendjalankan teroes non-inter ventie-politiknya.

Sebab-sebab soedah diterangkan sebagian tadi. Keadaan dalam oeroesan keoeangan dan perdagangan akan semakin bertambah baik dengan adanya politik tidak tjampoer tangan itoe. Soerat soerat kabar setiap hari mengandjoerkan soepaja tidak sadja dilakoekan perdagangan seperti biasa, akan tetapi djoega hendaklah dilakoekan perloekaan perdagangan kesegala djoeroesan dan mereboet

pasar pasar jang terpaksa dilepas kan oleh negeri negeri jang sedang berperang itoe. Segala export barang barang jang tadinja dilarang, sekarang diandjoerkan dengan menghapoeskan pelarangan itoe, dengan maksoed jang baik jaitoe memperkoeatkan per sediaan keoeangan. Banjak diam bil lain lain peratoeran jang se mata mata goenanja oentoeck mendjaga soepaja oeng djangan mengalir keloeat negeri.

Perkataan „soemboe“ (jang la zhim dibitjarakan dalam pers Italia, djika ditoe djoekkan kepada satoe sahabat) sekarang soedah tiada dipakai lagi dalam soerat kabar dinegeri fascist itoe. Proclamatie tentang sikap neutral dari Italia sebagai jang diper makloemkan Signor Salandra pada tahun 1914, sekarang tidak ada dilakoekan, Hanja soerat kabar Critica Fascista memberikan keterangan apakah artinja neutral bagi sesoeatoe negeri itoe.

INDONESIA

Siaran Hoofd-Comite kongres Pemoeda Indonesia

Mempermakloemkan kesegenap pendoeoek. Indonesia oemoenja para Pemoeda choesoensja, bahwa waktoe akan melangsoengkan Kongres Pemoeda Indonesia tinggal seboelan lagi. Sampai sekarang siaran-siaran dan seroean2 dari Hoofd-Comite beloemlah mendapat hasil sebagaimana jang kami tjita-tjitakan.

Apakah gerangan jang menjabekkanja? Seakan akan soenji se njap disana sini. Boekankah kita sama-sama mengerti dan mengetahoei bahwa Kongres Pemoeda Indonesia ini tidak sedikit artinja bagi masjarakat Indonesia?

Siapakah jg. maoe tinggal dibelakang, terkatoeng-katoeng ditengah tengah laoe, dipoekeol ombak kesana-kemari? Boekankah kemadjoean kesempoernaan, dan kemoelihan Bangsa jang kita toedjoe?

Oleh sebab itoe Hoofd-Comite K.P.I. mengharap dengan sangat ang punten punten jang tertjantjant toem dibawah ini sama-sama kita perhatikan dan kerdjakan:

a. Soepaja segenap Pers2 Indonesia Pemimpin2 Pergerakan-Pentjinta Pentjinta Pemoeda soedi toeroet meramai ramaikan K.P.I. jg. datang ini dengan setjara sisan ataupun artikel2 disoerat soerat kabar dan madjallah.

b. Diharap kesegenap Hoofd bestuur2 Pergerakan Pemoeda soedi memberi instructies2 kepada tjabang2nja agar toeroet bekerdjajg. actief bagi kepentingan KPI serta menerangkan keperluan dan manfaatnja Kongres tersebut.

c. Dimana keseloeroeh Perda2 Sub2 Komite KPI — Pergerakan Tertoea dan Pemoedanja — Peroesahan serta Kaoem Terpeladjar Bangsawan Hartawan soedi menjokong Hoofd-Comite K.P.I.

d. Terhadap jang telah kami kirim soerat2 sokongan dan blanco postwissels soepaja selekas moeng kin mengirimnja kembali dengan boeah jang baik kepada Hoofd-Comite.

Negeri neutral itoe adalah penonton jang „tidak mentjampoeri perdjoengan jang sedang mengamoek didekatnja, karena kepen tingannja tidak terganggu.“

Akan tetapi kata penoelis di soerat kabar itoe. Italia adalah satoe negeri neutral jang sebaliknya menaroeh perhatian pada perang ini dengan seksama dan akan berkata pada sesoeatoe waktu jang ia rasa sebak baiknja dan jang bertalian dengan kepen tingannja dengan tidak dikemoedikan oleh perasaan perasaan.

Pada pihak mana Italia akan ikoet dalam perdjoengan dikemoedikan hari berangkali beloemlah dapat ditentoeakan oleh Mussolini. Banjak orang mendoega bahwa Italia akan tetap tinggal pada politiknja jang telah ditentoeakannja sebermoela. Akan tetapi Mussolini akan mempergoenakan kelak satoe kesempatan, djika ia dapat mempergoenakan itoe oentoeck mentjapai kepoetoesan jang sama dengan jang ditoe djoeknja, dengan tidak menerima sesoeatoe matjam dictaat apapanoen jang meroepakan Versailles jang kedoea dari negeri-negeri jang berperang.

—s—

e. Begrooting Kongres Pemoeda Indonesia koerang lebih f 400.— (empat ratoes roepiah). Wang jang kami terima baroe dari Pengoeroes KPI Bat. C. se banjak f 65.— (enam poeloeh lima roepiah) dari P.P.B.B. Djakarta f 5.— (lima roepiah) dari P.P.T.S. tjib. Tjandjoer f 3701/2 (tiga 701/2/100 roepiah). Dengan ini dapatkah oemoem kiranja mengetahoei kekoerangannja. Mari lah kita sama-sama menjokong Kongres Akbar ini.

f. Tentang hal-hal soerat-menoerat sarta pertanyaan-pertanyaan dialamatkan pada Hoofd-Comite K.P.I.

Tegallempeojangan 214 Mataram.

Tentang hal pengiriman postwissels dialamatkan kepada: Hoofd-Comite K.P.I.

„Taman Iboe“ Bedjiweg No. Jogja

g. Diharap kesegenap Pergerakan Pemoeda ditjap tiap tempat, soepaja dari sekarang mempergandakan tentang K.P.I. jang akan datang kepada pendoeoek tempat masing masing. Teroetama ditoe djoekkan pada Pemoeda Indonesia-nja agar toeroet bekerdja dan haroes mengoendjoengi Kongres Pemoeda Indonesia. Hoofd-Comite K.P.I. pertjaja dan yakin, djika seroean ini dapat samboetan jang gegap gem pitaj, jang nistjaja Kongres Pemoeda Indonesia akan bersinar seminar ditengah tengah masjarakat Indonesia.

Sembojan kita:

„Dengoeng-dengoengkanlah kesana-kemari, hilir-moedik tentang Kongres Pemoeda-Indonesia jang maha penting besar ini.“

Tiap-tiap Pemoeda Indonesia haroeslah berlomba-lomba mengambil bahagian jang effectief dan productief.

Sekianlah harapan Hoofd-comite Kongres Pemoeda Indonesia di Mataram. Kami menoenggoe dengan gembira raja boeah dan hat silnja.

Salam kebangsaan.

a.n. Pengoeroes Congrescomite K. P. I. Ketoea (w.g.) Azhari Poeloengan, Penoeis (w.g.) Soemedi.

—s—

O. L. Mij. „Sparhulp“.

Satoe-satoenja VOLKSVERZEKERING jang menjediakan berdjenis-djenis tarieven boeat Indiesier dari segala lapisan. Hoofdkantoor.

Krangganstraat 24, Soerabaja Vertegenwoordiger Djawa-Barat. R. SOEMOHARTONO Hoek Meijllw. 15 Bandoeng

Roemah sakit binatang.

Seperti soedah diketahoei, gemeente Soerabaja ada niatan boeat mendirikan roemah sakit boeat binatang, jaitoe dengan dina makan Centraal Dierenhospitaal, boeat manadalam begrooting tahun 1939 soedah disediakan belandja f 10.000.— dan dari provincie ada disanggoepei akan dibe ri subsidie besarnja djoega f 10.000.— hingga ongkos pendirian roemah sakit boeat binatang itoe ditaksir f 20.000.— Poen per koemppelan perloendoengan binatang akan soeka membantoe kepada pekerdjaan itoe.

Tapi sementara harga bouwmaterialen itoe mendjadi naik dan pada pertama kali menoeroet tak siran pembikinan itoe akan makan ongkos f 21.090, sekarang djadi naik sampai f 23.500.

Dalam ongkos ini beloem ter hitoeng ongkos boeat beli asphalt dan tjat, boeat pasang kawat-kawat listrik dan gas dan djoega pasang pipa-pipa waterleiding.

Perkoemppelan perloendoengan binatang bersanggoepekkan berda ja oepaja soepaja hal itoe semoea bisa diadakan dengan pertjoema.

Berhoeboeng dengan naiknja taksiran ongkos pembikinan, akan didaja oepajakan soepaja provincie akan soeka memberi subsidie lebih banjak, jaitoe tjotjok dengan besarnja ongkos pembikinan.

Djoega begrooting gemeente sendiri mesti dinaikkan dari f 10.000.— mendjadi f 13.500.— Seperti diterangkan diatas, oewang f 10.000.— itoe masoek dalam begrooting 1939, hingga jang f 3.500.— akan masoek dalam begrooting 1940.

Lain dari itoe, pendirian Centraal Dierenhospitaal, jang akan dibangoenkan di Pegirian, akan dilakoekan oleh gemeente sendiri.

—s—

Roekoen tani

Dalam salah satoe rapat terboeka dari Roekoen Tani Parindra tjabang Poerwokerto, kami pernah menerangkan hak bapa tani se bagai pendoeoek desa. Dalam rapat itoe kami andjoerkan agar bapa tani memegang tegoe hak-haknja, lagi poela haroes mengetahoei apa jang dikehendaki oleh Pemerintah, sebagai termaktoed dalam Inlandsche Gemeente ordonnantie.

Pengoeroes R.T. Parindra tempat besar memilih agenda, karena bapa tani jang beberapa ratoes tahun masih dalam gelap goelita, masih meraba-raba, diajoen dalam gelombang feodalisme, dengan rapat tsb. moelai terboeka matanja, moelai insjaf akan haknja, moelai menoedjoe kearah modernisatie, keadilan dan kesempoernaan.

Oleh karena kebodohan bapak tani, tidak djarang hak bapak tani diperkosa zonder mereka sadar akan haknja sendiri. Sebagai tjontoh, pernah kedjadian bapak tani ditarik oeng ongkos lintir tanah f 1.— katanja boeat kantor Landrente dan lain lain toean bersar di kantor, pada hal oeng f 1.— tidak perloe dibajang-bajangkan. Djika bapak tani minta soerat keterangan bepergian dan

Bandrek

Bandoeng

Koersi Goeminta.

Koersi Goeminta selamanja bin riboetnja partij-partij politik. Malah boeat reboet koersi itoe sampe ada segerombolan orang jang engga masoek koelitik, toet tjampoer perhatikan koersi itoe.

Betoel apa engga?

Raden Ajoe Sangkaningrat, karena sesoeatoe hal lepaskan koersinja di Goeminta, jang menoeroet ketrangannja atas djasanja Raden Pandji Soenarjo.

Betoel apa engga?

Sebab koersi itoe bekas koersinja, Raden Pandji Soenarjo oleh pengikoet-pengikoetnja maoe di djebloskan lagi di Goeminta. Parindra, sebagai partij, mentjoekeopi programnja, masoekkan candi daat, dan dipilihnja seorang dokter perampoean, ijalah dokter Soemini Moerdjani. Kebetoean digedong Goeminta Bandoeng engga ada dokternja.

Betoel apa engga?

Pasoendan kabar kabarnja djaga moentah, kaloe Parindra madjoekan candidaat, COPAG madjoekan candidaat, Pasoendan engga madjoekan candidaat, maoe sokong R.P. Soenarjo adja. Kaloe R.P. Soenarjo tarik diri, Pasoendan baroe madjoekan djagonja. Dus partij lawan partij partij, boleh dah.

Betoel apa engga?

Kaloe betoel2 positie tiga djoeroe giteo, rame djoega roepanja djoeroe tiga ini. Parindra contra COPAG plus Pasoendan; of Parindra contra Pasoendan. Sapa menang, sapa kalah, hanja boekti jang menjaksikan nanti. Tjoema, pilihlah orang jang soenggoeh soenggoeh bela pada rajat.

Seroean Soerapati jang sampe doea kali, kaloe jang kita dengar ini betoel, masoek dikrandjang kotoran.

Betoel apa engga?

Toekang Bandrek.

sebagainja, haroes bajar 10 sen goena pembeli kertas!

Menoeroet slachtsbelastingordonnantie, tiap-tiap potong chewan kerbau atau sapi, boeat chadjatan dengan bea f 3.— boeat lain lain f 4.50 akan tetapi bapak tani pernah haroes membajar extra 20 sen.

Inilah sebagian tjontoh-tjontoh, perkosaan hak bapa tani, jang tidak tertoeis dalam atoeran negeri. Segala pemeriksaan-pemeriksaan jang sjah, tertoeis dalam be sluit angkatan loerah, baik jang beroepa oeng, padi maoepoen lain-lain penarikan. Dengan me langgar ketentoean jang sjah, soedah njata sekali, bahwa pegawai desa soeka main radja-radjaan, hal mana bapak tani tinggal boeng kem (toetoe moeloet). Bapak tani tidak berani bersoera, tidak berani mengadoe, karena dengan bersikap berani karena benar, bapak tani akan moedah dapat tjat tidak baik. Kita harap dengan berdirinja Roekoen Tani Parindra Poerwokerto, kedjadian-kedjadian seperti itoe bisa dtjegah.

—s—

DJALAN GRENS SOLO-NGAWI.

Telah selesai.

Diwartakan, kalau djalan Soerakarta grens Ngawi pada penghabisan boelan September ini telah selesai.

Ongkos jg. digoenakan ada mnkan biaya f 26000.— jang diambilkan dari oeng f 25 miljoen

—s—

Persiapan Mesir berhoebong dengan oendang² perang

Oleh Correspondent di Egypte

Ekonomi Mesir berada dalam keadaan yang lebih baik daripada permulaan perang besar.

Pada masa ini tidak perlu rasnja oentoek memberikan kelonggaran pada Mesir boeat wenoenda pembajaran oetangnja. Segala per sediaan soedah ada dalam penjelidikan pemerintah. Djoega soedah diambil peratoeran soepaja djoega terdjadi pemerasan (dalam perda gangan diwaktu perang).

Persediaan oentoek segala keperluan sangat banjak didalam negeri. Telah didirikan satoe departement lagi yang akan mengoeransi keperluan keperluan segala angkatan angkatan negeri.

Felahn Mesir dan katoen

Kedoesoekan fellahn (kaom tan Mesir) lebih koet keadaannya dari pada 25 taheon yang laloe. Pada waktu itoe berhoebong dengan tidak moengkinnja meogadkan export, terpaksa diambil katoen dari kaom tan itoe sebagai pengganti pembajaran padjak tanah. Pemoengnetan yang sehebat hebat nja atas padjak tanah itoe dilakoe kan berbatoelan poela pada waktu moesim panas. Ada djoega ditjeritakan bahwa pada waktu itoe pemerintah menganggap perloe oentoek meminta pada perempoan-perempoan soepaja menjerahkar perhiasan emas mereka.

Pada waktu ini, terketjoali dalam beberap hal, padjak tanah itoe akan dipoengot dimana-manasa per ti bisa dan dengan bantoean bank pa' tani dan indoesitrie katoen di berbagai-bagai tempat akan dapat mendjalankan peroesahannya dengan baik.

Dalam boelan yang pertama pada waktu perang ini export katoen dari Mesir sama besar djoemlahnja dengan pengriman pada waktu yang seroepa itoe djoega dalam taheon 1938. Sebabnja ialah karena pada waktu itoe export katoen sangat dandjoer-andjoerkan.

Kechaw-tiran akan toeroenja djoemlah export akan segera berkoerang, karena pada masa yang akan datang cooperative Egypte akan sangat madjoe diika Pemerintah Inggeris, seperti dalam taheon 1917 meogadkan satoe Badan (Commissie) boeat menjelidiki peroesahan katoen (Cotton Control Board). Organisatie yang seperti itoe akan memberikan djaminan soepaja dengan harga yang serendah rendahnya dapat diperoleh ke oentoengan, dan karena itoe dapat poela moestoep ongkos ongkos import yang semakin naik itoe, ser

ta manolong indoesitrie yang menje diakan penghasilannya boeat export.

Djoega badan serti dapat segera memberikan aandeel yang besar besar dalam barga barga hasil boem Mesir bagi Perbend baraan Egypte yang mendapat hasil yang baik sedjoemlah 500 000 pond sterling ketika pada taheon 1917 badan ini dihapoeskan.

Sebagian besar daripada anggota anggota golongan Inggeris yang telah mendjalankan pekerdjian militerja sekeasng masing masing telah masoek atau mendapat ker dja kembali dalam berbagai organisatte yang didirikan kereca adnja peperangan, pengloesan dan raorganisatie dari tentara Egypte sekarang sedarng sedang dilakoe kan dengan sesoenggoehnja.

Djoega dienst perlindungan serangan oedara sekarang soedah ber sedia sedia. Akan tetapi soemoom nja boleh dikatakan, pendoesoek preman tidak merasa bahwa bahja peperangan sangat mengantjama.

Keadaan dalam Club dan Bioscoop.

Dalam kota tidak begitoe kentara bahwa negeri berada dalam peperangan, selain daripada djoemlah orang yang memaksi unform lebih banjak daripada waktu damai; itu satoe dan lain tand-2 yang ketjil yang moendjoekkan bahwa negeri berada dalam peperangan.

Penerangan didjaln dialn di Ciro dan di Iskandria (Alexandria) dikoerangan sampai setegah dari biasa, akan tetapi hanja karena oentoek berhemat sadja. Bioscoop bioscoop soemoenja tetip terboeka demikian djoega sport club dan berbagai-bagai kesenangan atas kesempatan oentoek bersenang senang berdjalan teroes sebagai sediakala. Hotel hotel sangat lakoe.

Pendoesoek dalam negeri menerima segala peratoeran peratoeran yang didjalankan oleh Pemerintah pada waktu perang ini dengan aman. Perasaan soeka terhadap bangsa Inggeris tidak pernah ada sedemikian baiknja dalam negeri, dan adalah itoe sebagai satoe soemboangan yang diberikan kepada Inggeris, akan kebenaran kebenaran tindakan yang dilakoeskannya karena terojata bahwa bangsa Arab di Mesir tidak menaroeoh perhatian atas siaran siaran Arab yang dilakoe kan dari Berlin, walaupun siaran siaran tentang incident incident yang tidak pernah disiarkan oleh communique Inggeris.

Pemboenoehan

Perkara orang perempoan Politie telah meahan orang bernama Dasoeki, tinggal di Krembangan Baroe 6/11 Soerabaia, di toedoh melakoean penganiajaan berat atau pemboenoeh atas dirnja Fatli, tinggal di Krembangan Baroe 3-7.

Djoega pemboenoehan itoe dilakoe kan berhoebong dengan soetae perkara yang bersangkatoen dengan orang perempoan.

Dalam pemeriksaan politie ia soedah meogakoe teroes terang. Ali yang didakwa ikoet tjampoer dalam pemboenoehan tadi, tinggal di Krembangan Baroe djoega, se karang ditjari politie.

Dilarang memotret

Soepaja diperhatikan

Telah oemoem bahwa ada dilakoe kan orang memotret tempat tempat di tepi laot. Sekarang bisa djwartakan lebih djoeb, boekan sadja tepi laot tapi djoega disepndjang semoesa kali yang pernah nja di perdjalaan Toeban samsa desa Ngaglik dipasangkau papas yang berboenji. Dilarang memotret di semoesa kali.

Kesiram teer panas

Seorang koeli nama S yang sedang melakoean kewadjabannya memperbaiki djalan raya, ent h karena apa, badan serta tangannya telah kesiram teer panas, sehingga mendapat loeka loeka seperti ter bakar. Dengan segera ia dikirim ke C Z Semarang oentoek diobati.

Djoega hal itoe karena koerang hati hatinja.

Pemeliharaan ikan di Djawa Tengah

Menoeroet kabar regentschapraad dari regentschap Poerwodjo (Kedoe) dalam satoe vergadering yang didsakan paling belakang telah diambil ptoesian mengambiloerbagai-bagai tindakan oentoek memadjoekan pemeliharaan ikan soedah tentoe dalam hal mana dengan Dienst der Binnevasserij dan dienst dari Irrigatie.

Pendoesoek dari regentschap raeb sendiri soedah adakan pemeliharaan ikan, akan tetapi regentschapraad beranggapan, bahwa dalam hal itoe bisa dilakoe kan perloesan djikalau dari fhaknja regentschapraad ada diambil tindakan tindakan tertoesoek.

Ada dimakoeskan, bahwa pemeliharaan itoe teroesatama mengenakan

pada ikan karper soepaja regentschap Poerwodjo nanti akan meoepakan poest boeat leverantier dari itoe matjan ikan pada daerah daerah disekitarnya sebisnja terhoeng djoega dari gouvernement Djokja dan Solo.

Kebakaran di onderneming

Dikabarkan dari Malang bahwa di onderneming Bale Ardjosarie timboel kebakaran djoedang peranti pengirim karet.

Keroesia onderneming itoe di toetoe dengan assurantie.

Boete f 100.

sebab naikan sewaan roemah.

Sampai sekarang ini yang sering dimadjoekan di moeka landgerechter, harja eigenaar toko toko yang menaikan barga barangnja dengan tidak memaksi peratoeran.

Sekarang kita dapat batja, bahwa seorang ambtenaar di Ruten kamer Batawi, karena menaikan sewaan roemahnja dengan tidak beralasan, oleh Landrechter di Batawi didjatcehi denda f 100.

Voorstel Radio Belasting ditolak

Dari Semarang dikabarkan bahwa Gemeenteraad Semarang telah mengambil ptoesian yang membikin orang terprandjat jaitoe dengan 11 lawan 8 soeraa voorstel boeat adakan belasting radio telah ditolak, setelah boelan yang laloe orisipiel belasting itoe disetoedjoei.

Djoega voorstel oentoek menaikan opentoe dri inkomsten belasting dari 15 diroebah djadi 18.

Toekang djoedi ditangkep

Dibawah pimpinannya Detachment commandant Tanggerang, poelisi dsana telah menggrebeg roemahnja seorang Toekang di kampung Tjandra, onderdistrict Legok, distric Tjoeroeg.

Toean roemah Tjo A Tjoerg baroe mempoenjai perajaan, dan di belakangnya diboeke medja tempat djoedi. Pendoesoek baroe didjalankan dengan kerassnja, tetapi sekoerjong koerjong hamba wet membikin kaloesnja yang sama djoedi. Beberapa orang pendjoedi telah ditangkepnja.

Pabrik Nitisemito

Di pabrik rokok kreteknya M Nitisemito, tjap Tiga Bala' terdapat ketekoran sedjoemlah f 7 200. Bagian yang tekort itoe pimpinannya anak menantoe toean Nitisemito sendiri.

Seloendoepi padjak oepah.

Habis boelan ini toean H A Di rec eur-Egenaar pabrik rokok kretek tjap 'Djarakar' di Koedoes akan dimadjoekan di moeka Landraad karena didakwa seloendoepi padjak oepah sampai sedjoemlah f 1.500.

Beberapa orang saksi saksi, diantaraja procuratie houdernja akan dipanggil.

Padjak djalan.

Gemeente Padang pada hari Djoemst malam telah mengadakan sidang openbaar, dan salah satoe agenda, ialah oesoel, oentoek meogadkan padjak djalan. Perhatian dari rajat banjak sekali Perdebatan yang seroes sekali telah terdjadi, dan dari kalangannya rajat ditarima 5 rekest, yang minta soepaja oesoel itoe ditarik kembali. Diantaraja rekest itoe, satoe dari fhaknja I E V.

Fhaknja VC, dan IKP, mempar abankan oesoel itoe sekoet koet nja, oentoek membaela fhaknja jgsama mempoenjai roemah.

Masjid Kolonisatie

Sebejitoe diaosh orang beloean memikiakan tentang pendirian masjid dalam tanah kolonisatie, tapi oentoenglah di Magelang moentjoel aksi dan hal ini.

Perhat karlah seroesernja seroesernja diatas motie seperti berikoet:

MOTIE:

Persidangan terbuka dari Central Comite dari pendirian fund masjid djamik di tempat kolonisatie yang dilakoesangkan pada hari 29 boelan October 1939 di Gedung Palembang Magelang yang di koendjoengi oleh ± 500 orang 34 wakil perhimpunan dan 4 orang wakil pers.

Menimbang

Bahwa adanya masjid masjid djamik di tanah tanah kolonisatie perloe sekali diadatkan agar rajat di tanah tanah terhoebong dapat melakoean (memeloek) agamanja dengan semestinja.

Menimbang

poela, bahwa rajat di kolonisatie beloean mempoenjai waktu yang tjekoep oentoek mengerdjakan pendirian masjid.

Berpendapatan

bahwa rajat Moeslimin berwadjih memjadi sokongan atas pendirian masjid terhoebong dengan tenaga, wang dan fikiran.

Memotoeskan

1 Mohon pada segenap Moskee Commissie di antero tanah Diawa dan Madoera agar memberi sokongan dari kas masjid oentoek berdirinja masjid masjid di tanah kolonisatie.

2 Mohon pada Pemerintah Aroeng dan lain lain instantie yang berwadjih oentoek memberi toedjangan atas motie ini meskipun berwoedjoed tenaga atau wang dan fikiran.

3 Meneroeskan pembijtaraan ini hari.

Ini motie di persembahkan ke hadapan;

- 1 Pemerintah Aroeng.
- 2 Adviseur Lal, Zaken.
- 3 Volkeraad.
- 4 Moskee Commissie di antero tanah Djawa dan Madoera.
- 5 Pers oentoek disiarkan.

Atas nama Comite pendirian funds oentoek masjid di kolonisatie Voorzitter Secretaris. (wg) Oalesbaar (wg.) Oalesbaar

Duurtetoelag

Berhoebong dengan naiknya harga keperluan hidup, maka toean Soetardjo dalam Volksraad mema diatkan pertanjaan sebagai dibawah ini:

Oleh PPBB dan sebarian banjak vervoerengingen pegawai negeri dirasai perloenja, soepaja pemerintah agoang dengan sigera mengambil tindakan tindakan, meogadkan duurtetoelag kepada pegawaija.

Karena beslutnja Departement Economische Zaken maka kenai kan harga keperluan hidup menjadi lebih mahal. Pemerintah Aroeng sendiri telah meogakoei bahwa penahidoean rajat meodjadi tinggi, karena beslutnja pemerintah.

Persaja memadjoekan pertanjaan apakah pemerintah tidak sendatan dengan penanja memberikan duurtetoelag yang sepadan dengan naiknya harga pada sekalianja pegawai negeri.

Korbän boeaja

Seorang anak perempoan oemoer 4 taheon waktu mandi telah diseret oleh seekor boeaja yang baroe mentjari mangsanja.

Kedjadian itoe terdjadi dikali Pagar kampung Boelo Mandi sekira 12 Km dari Kisanan. Anak itoe mandi bersama sama dengan iboenja. Waktu anak ketjil itoe diseret oleh seekor boeaja yang pandjanganja koerang lebih 3 M iboenja yang ada disampingnja bahwa bisa terak terak sadja, karena mendakoeang anaknja yang paling ketjil. Orang yang mende nar teriak itoe minta tolong itoe sama datang, yang dengan segera terdjoe ke air ada yang me makai perahoe dan ada yang tidak.

Ranja itoe teroes diberoenja oleh pendoesoek kampung disitoe dan sebarianja menjerat sikorban sampai 100 Meter di oebnja, maka boeaja itoe sampai ditempat yang dangkal.

Setelah boeaja itoe sampai di pinggir, maka ajahnja anak itoe dengan perannja serang boeaja yang zeras itoe, yang teroes diikoeti oleh teman temannya. Seketika itoe djoega boeaja yang dikritik itoe mampos, dan anak yang diseretnja ternjata mesjih hidup, dan mende rita loeka loeka yang pajah.

Si korban diingkoet keroemah sakit dan dirawatan. Meneroet beherangan Deli Crt anak itoe dapat ditolongnja.

Toean soedah kirim poswis sel. pada- Adm. BerOem.

TJOBALAH NAIK KITA POENJA AUTOBUS, TENTOE MENJENANGKEN

Auto-Busdienst „THE & ZONEN“

Soekaboemi — Bandoeng v. v. en Traject Tjisolak (Plab.)

KANTOOR EN STANDPLAATS

SOEKABOEMI | Standplaats | BANDOENG

Gr. Posweg 173 Telf 346 | TJIANDJOER | Keb Djati Tif 2185

Brangkat Soekaboemi — Tjandjoer — Bandoeng

dari Soekaboemi

djam 6,15 7,15 8,45 10,15 10,45 12,15 2,15 3,45

sampai Tjandjoer

djam 7,15 8,15 9,45 11,15 11,45 1,15 3,15 4,45

dari Tjandjoer

djam 7,25 8,25 9,55 11,25 11,55 1,25 3,25 4,55

sampai Bandoeng

djam 9,30 10,30 12.— 1,30 2.— 3,30 5,30 7.—

Brangkat Bandoeng — Tjandjoer — Soekaboemi

dari Bandoeng

djam 5,45 7,45 10,15 12,15 12,45 2,15 4,15 4,45

sampai Tjandjoer

djam 7,50 9,50 12,20 2,20 2,50 4,20 6,20 6,50

dari Tjandjoer

djam 8.— 10.— 12,30 2,30 3.— 4,30 6,30 7.—

sampai Soekaboemi

djam 9.— 11.— 1,30 3,30 4.— 5,30 7,30 8.—

Brangkat Soekaboemi ka Tjisolak.

Dari Soekaboemi djam 2,15 Dari Tjisolak djam 7,35

Sampai Tjisolak , 5,40 Sampai Soekaboemi , 11.—

Dari Soekaboemi ka Bandoeng bisa samboeng dengan auto bus ka Charibon, Tjawi, Groot, Tasikmalaja en Tjiamis. Djoega dari Bandoeng ka Soekaboemi bisa samboeng dengan auto bus dienst ka Buitenzorg (Bogor), Batavia, Tjisolak, Plaboeanratoe, Djampang kolon en Segeranten,

Memoeidikan dengan hormat.

Eigenaar Autobusdienst THE & ZONEN

RAWATAN RESIK, PERLAJANAN SOPAN

NIROM - P.P.R.K.

Dibelakang Nirom: Aniemi dan Philips.

Dibelakang P.P.R.K.: Rajat Indonesia dan Pendengar Ketimoeran

Pemerintah menghadapi soal yang soelit

(Oleh: Mr. Moh DALLJONO)

Kira kira sebulan yang lalu dalam surat-surat kabar Indonesia dan Tiongkok Melajoe terdapat satoe artikel yang sangat menggemakan pendengar ketimoeran: Pokoknya artikel itoe mengatakan bahwa Pemerintah dan Nirom telah setoedjoe menjerahkan kiriman ke Timoeran pada PPRK. Diterangkan djoega singkatan oedjoedjua seran PPRK, yang akan dilangsungkan. Semoea serba menggariskan pada pendengar Ketimoeran dan setiap pentjinta kesenian Timoer, karena semoea kiriman akan diseleugera sebaik baiknja.

Kita sendiri sebagai orang timoer. Poin menjemboet toelisan djatas dengan segala senang hati. Tetapi, lalen we de kuikens niet tellen voordat ze uitgebroed zija. Diaanganlah kita bergembira sebelum penjerahan itoe terdjadi benar benar.

Marilah kita menjelidiki soal itoe dengan tenang dan sekeama.

Meneroet keterangan yang kita peroleh dari pihak yang boleh dipertjaja, pada saat ini di antara Nirom dan PPRK belum didapat ketjotjokan tentang soal keoesangan.

a. Nirom pernah menawarkan pada PPRK f 50.000,- 5pCt dari djoemlah bjdjrage pendengar ketimoeran, soedah diambil 20pCt boat Negri, Djoemlah itoe ada f 50000 - + (f 600 000 - f 120 000,-) = 20 = f 74 000,-

b. PPRK minta 50 pCt dari bjdjrage pendengar Ketimoeran, soedah diambil 20 pCt boat Negri dan sedjoemlah lagi boat meloesasi boetang dan membajar route jeng d bikin oleh Nirom Barat dan Timoer, Djoemlah belakng ini meneroet keterangan dari Hoofd PTT ada f 100.000,- dan f 50.000,-

Djika djoemlah itoe haroes dipikoel oleh Nirom Barat dan Timoer masing masing separoh, maka omroep Timoer haroes pikoel f.150.000,- : 2 = f 75 000,- Djadi bagian P.P.R.K. janz akan didapat dari ketimoer u ber djoemlah 50 pCt dari (f 600.000,- - f 120.000,- - f 75.000,-) = f x f 405.000,- = f.202.5000-

Demikianlah soal yang sampai sekarang belum didapat persetujuan antara Nirom dan PPRK. Djoemlah yang ditawarkan oleh Nirom itoe konon didasarkan atas djoemlah yang dikeloerkan oleh Nirom oentoek memblandjaji pengiriman Ketimoeran. Dengan lain perkataan, PPRK. menerima djoemlah yang ditawarkan oleh Nirom itoe, oedjoedjua kiriman PPRK. baikpoe kwantitatif maupun kwalitatif tidak lebih dari apa yang diberikan oleh Nirom sekarang ini, artinya pendengar Ketimoeran tetap tidak poes.

Apakah perloea dipegang PPRK djika oedjoedjua dan peitjua kiriman masih sama sadja dengan waktoe dipegang oleh Nirom. Ini hanya berarti memindah kesoeakan. Maka kalau penjerahan itoe hanya disertai dengan penjerahan djoemlah yang disoet oleh Nirom itoe, meneroet pendapat sadja, PPRK. Lebih baik tida maue menerima sadja.

Marilah kita teropong oesoel dari PPRK.

PPRK. satoe badan yang bersifat sosial cultureel. Akan tjoedjoennja memadjoekan keboedjaan, kasenian dan ketjerdasan pendengernja, Oentoek dapat mentjapai itoe semoea memboetohkan orang lebih banyak dari yang dikeloerkan oleh Nirom sekarang, karena kirimanja PPRK. haroes sesoeti dengan azis toedjoennja. Maka meneroet pendapat kita, permintaan PPRK. itoe soedah redeljik Nirom dan Pemerintah se

pendapat dengan kita djoega, tetapi karena mereka (Pemerintah dan Nirom) haroes memikirkakan doea koesi besar yang diadi aandel hauder Nirom dan pego g monopoli di Indonesia, jani Philips (Radio) dan Aniemi Rjastretiet, maka mereka tidak dapat meneroet ke redeljik tersebut dengan langsoeng.

Kita pertjaja, bahwa toes Soetrdjoes dalam Volksraad dan Ra'jat Indonesia beserta pendengar Ketimoeran menghendaki langsoeng nja penjerahan itoe tapi sebaliknja kita masih bimbang apakah Pemerintah dan Nirom, beranji meloekoek penjerahan tersebut dan meloeloekan permintaan PPRK tentang soal keoesangan, berhe

Lapangan randjau laet dalam waktoe perang

Randjau laet, alat pemoesnah yang besar bahajanja bagi kapal-kapal

Dimana adanja daerah randjau laet itoe adalah rahasa angkatan laet dan kalau ada seboeh randjau laet (atau perioek api laet atau mija) mengambang didjika pantai Inggeris tentoe kabeh orang itoe boleh di siarkan, kalau perita itoe sampai ditangan censor. Seboeh: Kabar kabar tentang randjau laet Inggeris jang terdampar akan memoedjoekkan kepada moesoh dimana adanja lapangan randjau laet Inggeris itoe; kabar kabar tentang randjau laet moesoh jang mengambang atau terdampar itoe akan memoedjoekkan betapa baiknja atau boeroeknja ke daan dil pangan randjau laet moesoh dan berapa poela lamanja bisa lapangan itoe tinggal baik.

Barapa banyak bisa disebarkan randjau dalam satoe daerah atau lapangan? Dalam satoe lapangan jang ketjil bisa disebarkan antara 100 dan 300 boeah randjau laet.

Tetapi dalam lapangan antar-Sheffield dan Noorwegen di Grant Northern Barrage bisa ditanam 120.000 boeah randjau laet sadja. Lapangan itoe sebenarnya belum selesai dit boeri karena perang berhenti pada tahun 1918.

Randjau randjau itoe diletakkan dibawah moeka laet dan dalam atan dangkaloja tempat randjau itoe dari moeka laet tergoetong pada korban korban jang hendak dimoesnahkan dengan alat alat itoe.

Soeriet dan pasang djoega menjadi factor jang haroes diperhikan djika hendak memasang randjau laet itoe, karena disatoe toeloet seperti Bristol Channel jang baik pasangnya terkadang kadang sampai satoe meter lebih randjau itoe tidak membahayakan.

Seboeah kapal perang besar akan dapat meliwati seboeah perioek api laet jang terletak kira 12 meter dibawah moeka laet ke ranjau laet itoe terang.

Dalam peperangan jang lalu lapangan randjau laet Dierman didetat Pentland Frith (Shotland) hanya berbahaja dalam beberapa menit sadja sehari.

Randjau randjau oentoek kapal selam.

Randjau jang diletakkan oentoek kapal selam biasanya ditenggelamkan sampai 2400 atau 3000 meter dalamnja, akan tetapi ada satoe alat penjari jang terletak pada randjau itoe dan bisa naik keatas. Kalau alat penjari ini tersentoe oleh kapal selam, randjau la

boeng dengan adanja Philips dan Aniemi tersebut diatas.

Bagi Pemerintah soenggoeh soal jang soelit. Tidak meloeloekan permintaan PPRK berarti mengoerangkan hak hak rajat Ketimoeran memoedjoe kearah kemadjoeran.

Meloeloekan permintaan itoe berarti mengoerangkan keoesangan ngan Philips dan Aniemi jang besar djoega artinya bagi Pemerintah.

Meneroet pendapatan kita sikap jang adil dan dapat diterima oleh Oostersche luisteraars, kalau Pemerintah memoeroti permintaannja Nirom, jaitoe oentoek memberikan kepada PPRK bagian omroepjtjrage besarnja f 74.000,- dari f 600.000,- oentoek oentoek mengerdjkan Oostersche omroep, maka omroepjtjrage bagi pendengar ketimoeran haroes ditjoerokan sampai 74 000 + 74 000

405 000 x f 1,25 = koerang lebih 45 cent.

Kalau PPRK. hanya dikasih f 74 000 - maka Nirom djoega haroes hanya terima f 74 000 - dari netto omroepjtjrage dari Oostersche luisteraars, sehingga verplichte contributie dari Oostersche luisteraars baroes ditjoerokan sampai ± f 0,45, seperti perhitoeangan diatas.

-o-

DITJARI

Orang jang maue djoel, dan maue beli sepeda-sepeda Machine djait kaki dan tangan Machine toelis standard of Portable 2de h.n.d. Merk jang terkenal, dan keadsanja jang MASH BAEK.

Ketrangan djam 3 - 5 sore pada

LOTEN-EN COMM.-HANDEL MERAPIE

- Astanajanar 122 Bandoeng -

VORL

Golf, 85,96 Meter

Selasa 28 November

Sore djam 5 - Kabar losar negeri terpenting 5 15 Lagoes Melajoe 5 45 Lagoes djawa 6 - Lagoes Soenda bobodoran 6 15 Berita soerat kabar [Soenda] 6 30 Pauze.

Malam djam 7 - Lagoes Gambang kromong 7 15 Berita soerat kabar [Indonesia] 7 30 Lagoes Soenda 8 - Pidato tentang Agama Islam 8 30 Lagoes Toerki 8 45 Lagoes Anekawarna 9 - Lagoes lagoes Manasoea 10 - Toetoeop.

-o-

Rebo 29 November

Sore djam 5 - Kabar losar negeri terpenting 5 15 Lagoes Krontjong 5 45 Lagoes Djawa 6 15 Berita soerat kabar Soenda 6 30 Pauze

Malam djam 7 - Lagoes Hawaiian 7 15 Berita soerat kabar Indonesia 7 30 Lagoes Krontjong 8 - Tjelem poeng Orkest 12 - Toetoeop

-o-

Kemis 30 November

Sore djam 5 - Kabar losar negeri terpenting 5 15 Lagoes Soenda 5 45 Lagoes Djawa 6 15 Berita soerat kabar [soenda] 6 30 Pauze

Malam djam 7 - Lagoes Ambon 7 15 Berita soerat kabar (Indonesia) 7 30 Lagoes Arab 7 45 Mengadji Quer'an 8 15 Lagoes Gamboes 8 30 Pidato tentang Babad Mangkoene garan 9 - Lagoes Soenda 9 30 Lagoes Djawa 10 - Toetoeop

-o-

Djoemahat 1 Desember

Siang djam 12 - Choetbah dan Sembahjag dari Mesjid Besar 1 - Toetoeop

Sore djam 5 - Kabar losar negeri terpenting 5 15 Lagoes Ambon 5 30 Lagoes Soenda 6 - Berita soerat kabar (Soenda) 6 30 Pauze

Malam djam 7 - Lagoes Barat 7 15 Berita soerat kabar Indonesia 7 30 Lagoes Diawa 8 - Lagoes krontjong 8 30 Lagoes Soenda 9 - Lagoes Melajoe 9 30 Lagoes Hawaiian 10 - Toetoeop

-o-

VORO BATAVIA

Golfengte 105,26 M

Selasa 28 November

Sore djam 5 - Keterangan Agama Islam 5 30 Lagoes Hindustan 6 - Lagoes Melajoe Seberang 6 30 Lagoes Gambang Kromong Malam Djam 7 - Pembatjan dari soerat soerat kabar 7 30 Lagoes Hindustan 8 - Gamelan Soenda 12 - Berhenti

-o-

Rebo 29 Nov.

Pagi djam 10 - Lagoes Melajoe Seberang 10 30 Lagoes Gambang Kromong 11 - Lagoes Kwa Toem boe 11 30 Lagoes Belloni

Siang djam 12 - Lagoes Djawa 12 30 Lagoes Soenda 1 - Lagoes Tjong Hwa 1 30 Lagoes Lelostjon 2 - Berhenti

Sore Djam 5 - Lagoes Hawaiian 5 30 Lagoes Kwa Toem Boe 6 - Lagoes Melajoe Seberang 6 30 Pembatjan dari soerat soerat dan rapport 6 50 Pembatjan dari soerat kabar Malam djam 7 - Lagoes Belloni 7 30 Krontjong Orkest 2 14 Toetoeop

-o-

Kemis 30 November

Pagi djam 10 - Lagoes Gambang kromong 10 30 Lagoes Melajoe Seberang 11 - Lagoes Soenda 11 30 Lagoes Djawa

Siang djam 12 - Lagoes Tjong Hwa 12 30 Lagoes krontjong dan stamboel 1 - Lagoes Hawaiian 1 30 Lagoes Arab 2 - Berhenti

Sore djam 5 - Lagoes Ambon 5 30 Lagoes Belloni 6 - Lagoes Lelostjon 6 30 Lagoes Barat

Malam Djam 7 - Pembatjan dari soerat kabar 7 30 Pengadjan Quer'an 8 30 Lagoes Arab modern 9 - Lagoes Kwa Toem Boe 9 30 Lagoes Krontjong dan stamboel 10 - Berhenti

Dukkerij ECONOMY

Oude Kerkhofweg Bandoeng

Misi menerima pekerdjaan pertjatakan ditanggoeng menjenangkan. Rapih netis dan moerah



BEBASLAH INDONESIA DARI SEGALA GANGGOEAN PENJAKIT, KERNA DJAMOE TJAP DJAGO SELALOE TERBANG KOELILING BOEAT MEMBASMI DATENGNJA BAHAJA MAOET.

DJAMOE FABRIEK

„POA TJONG KWAN“

WONOGIRI - JAVA

MINTALAH PRIJSCOURANT COMPLEET.

Hoofdagent :

TJIBADAKWEG 74C - BANDOENG.

Subagent :

KOSAMBI 245 B en ANDIR 255.

PARLEMENT INDONESIA!

Parlement Indonesia telah diandjoerkan oleh GAPI sebagai soeatoe kepentingan jang terbesar bagi noesa dan bangsa Indonesia dalam waktoe ini. Seloeroeh Rajat Indonesia haroes mengenali dan wadjib mengikoeti andjoeran itoe!

PARLEMENT INDONESIA!

Itoelah nama brosoer „GAPI“ jang memoeat verslag stenografis dari pada andjoeran GAPI tentang: INDONESIA BERPARLEMENT dalam rapat ramainya di Djakarta dan jang dapat dipakai sebagai pedoman oentoe mengenali andjoeran: INDONESIA BERPARLEMENT.

Penerbit: GABOENGAN POLITIEK INDONESIA.

Pentjtitak: Drukkerij „PEMANDANGAN“.

Tebalnja: 80 katja, ditjtitak diatas kertas baik dan di zet dengan intertype, djadi enak boeat dibatja dan dihiasi dengan tidak sedikit gambar.

Harga 1 brosoer (terhitoeng ongkos kirim):

50 sen boeat langganan soerat kabar ini;

75 sen boeat boekan langganan soerat kabar ini.

Dikirimkan hanja sadja setelah oeng harga pesenan sampai ditangan badan jang oleh GAPI dipasrahi mentjetak dan mengoeroes pendjoelan, ja'ni:

DRUKKERIJ „PEMANDANGAN“

Senen 107 - Batavia-Centrum.

Pesanan bisa ditrima moelai sekarang dan meloeloe pada adres „Pemandangan“ terseboet.

Sekretariaat „GAPI“.

COMMANDITAIRE VENNOOTSCHAP

„JAV A VOLKSBANK“

Opgericht in Juni 1938.

Hoofdkantoor: BANDOENG.

Oentoe memboeat ROEMAH atau membeli TANAH.

Dengan simpanan tiap-tiap boelan:

f 1.- oentoe pindjaman f 500.-

f 1.50 " " f 750.-

f 2.- " " f 1000.- dst. sampai f 10.000.-

Angsoeran f 2.50 boeat tiap² f 500.- (tida pakai rente), Waktoe mendapat selekas-lekasnja SATOE TAHOEN, menoroet djasu simpanan. Kalau tidak teroes oewang dikembalikan.

Djagalah roemah tangga toean sebaik-baiknja. Rakjat jang bersemangat mendjaga oentoe hari kemoedian. Soerat² dan keterangan²: BALONGGEDEWEG 25. Ditjari agent-agent dengan peratoeran jang TENTOE menjenangkan.

„TOKO „THIO“

BANTJEUJ No. 15 - BANDOENG

Selamanja sedia MEUBEL dan tempat tidoer roepa-roepa model. Dengan harga pantas moerah dan barang ditangoeng bagoes.

Djoega terima pesenan dari roepa-roepa model sekarang Silahkan tjoba dateng periksa tanggoeng menjenangkan

Hormat

THIO HIN NGA

Beloem bisa bitjara Belanda? Sajang!

Baiklah dari sekarang berlangganan

HOLLANDS VOOR ZELFONDERRICHT

ONTWIKKELING

BANTJEUJ 16 -- TELEFOON No. 444 -- BANDOENG

Harga f 1.- seboelan Wang bajaran lebih doeloe

Dan toean saben boelan trima 4 boekoe oentoe beladjar

BAHASA BELANDA ZONDER GOEROE

Men is nooit te oud om te leren



Toean merasa

TOEBOEH djadi LEMAH disebabkan DEMAM atau PENJAKIT lain?

Djikalau toeboh djadi lemah disebabkan demam, maka seringkali lama baroe soepaja orang djadi koeat betoel kembali. Lain halnja kalau orang memakai Sanatogen. Sebah didalam tepoeng jang mengandoeng kekoetan ini ada kesehatan. Ia adalah tenaga sendiri. Sanatogen berisi dan memberi kepada toean benda jang sebaik-baiknja diatas doenia: tenaga moeda dan kesehatan. Seorang lelaki miskin, tetapi sehat, lebih kaja dari pada orang lelaki jang sekaja-kajanja, tetapi sakit. Sanatogen membaharoei dan menambah darah, memperkoeat oeral² saraf dan menghilangkan kelemahan. Lebih dari pada 25000 tabib² dalam seloeroeh bahagian doenia mengakoei ini. Dengan tiap² tegoe Sanatogen akan terasa kepada toean mengalir kedalam toeboh toean: tenaga baroe, kesehatan baroe, roepa moeda jang baroe. Djanganlah dioendoerkan djoega lagi barang sehari akan tetapi moelailah dari hari ini djoega memakai



SANATOGEN

OBAT KOEAT JANG PALING BAIK

BAHAJA DARI OEDARA! Djiwa toean terantajm!

Djika ada serangan moesoeh dari oedara, jang mengantam djiwa dan harta, wadjiblah tiap-tiap orang bisa memperlindoengi dirinja.

Tapi tidak semoea orang tahoe, bagaimana ia haroes berboeat.

Berilah mengerti handai dan taulan toean, bagaimana marea haroes memperlindoengi diri agar selamat!

Oentoe memoedahkan pekerdjaan toean jang sangat penting itoe, belilah satoe boekoe

„LUCHTBESCHERMING“

jang soedah dikarangkan dalam bahasa Soenda dengan keterangan jang tjoekeop sekali, dan telah dianggap sjah oleh Dept. B. B. afdeeling Luchtbeschermingsdienst.

Harga hanja f 0.50.

Bisa dapat beli pada:

Redactie „BERITA OEMOEM“

Di Bantjeuj No. 16. Telefoon No. 444 Bandoeng.

N. V. Drukkerij v.h. A. C. NIX & Co.

Landraadweg No. 3, Telef. No. 221 en 281 Bandoeng.

Beli boeat djoelal lagi sedikitnja 25 boekoe, dapat rabat bagoes.

Penting Heibat Actuel

Satoe koetika jang paling baik boeat U mintalah langganan sekarang djoega kepada:

Agentschap

„Poestaka Tin“

Bantjeuj 16 - Bandoeng.

Dalam kota 3 boelan F0, 90

oear kota atau per post F 1.



„Boeat Roem dan Tjempak tida ada obat jang terlebih baik daripada Bedak Purol“.

Kasaksian ini banjak kali kita batja dalam soerat², jang kita trima dari orang² jang taoe menerima kasih sebah telah memake obat ini, jang tak ada bandingannya boeat penjakit jang terlampau tida sedap itoe. Dan tida heran, sebah bedak koelit loear biasa ini mengisap zat² beraer jang ada dalem bintoel² merah itoe, membikin koelit tinggal sedjoek dan kering, dan sabentar djoega mengilangkan gatal tak tertahan itoe. Bagian² penawar dari Bedak Purol, jang tida ada dalem laen² bedak, menjemboehken penjakit sedari pertama² kali dipake. Laen dari itoe ada baeknja kaloe sebeloem pergi tidoer tempat berpenjakit itoe ditoeoengi dengan salapis tipis Purol dan diatasnja dihamboerken Bedak Purol. Lagipoela orang haroes berpantang sedikit, djangan makan makanan pedas dan djangan pake kaen pelanel diatas tempat berpenjakit itoe. Kaloe Bedak Purol dipake dengan tertib maka penjakit² seperti biang keringet, eczeem, bidoelan, gelegata d.l.l. ditegahken djoega dan kaloe bedak ini dipake tiap² hari, maka tiap² kali toean poen merasa segar poela.

BEDAK PUROL

Dalem keopi dari f 0.90 dan f 1.50

PUROL

Sedoas f 0.40 dan f 0.75

Disegala roemah obat dan toko².

